
// Atuando na Polícia Civil potiguar desde 2000, delegada é especialista no combate ao crime organizado e ganhou notoriedade por resolver casos de grande repercussão no estado
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Cena Urbana
[ Vicente Serejo ]

Foi bom que o Papa 
Francisco I não aceitou 
o convite de Temer.  #5

Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

 Desafio da secretária 
é resgatar ambiente de 

segurança.  #4

Linha dura: delegada Sheila Freitas assume 
Secretaria de Segurança Pública do RN Cidades #10

TCE manda prefeito 
devolver dinheiro 
sacado do NatalPrev
Tribunal de Contas do Estado determina que prefeito de Natal Carlos Eduardo Alves 
devolva os R$ 15,9 milhões sacados do fundo de previdência municipal para pagar 
salários. Caso descumpra, gestor pagará R$ 10 mil diários de multa  Política #3
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O jogo da baleia azul, um perigo real 
Tudo que você precisa saber sobre o assunto que assombra o Brasil,  se 

precaver e descobrir um desafio da baleia que é positivo.  #12

Garrafões de 
água no RN 

ganham selo 
de qualidade

No cinema, 
‘Vida’ coloca 
astronautas 
em apuros

IR: 52% dos 
potiguares 

não fizeram 
declaração

Petições sob 
sigilo citam 

Lula, Cunha e 
Henrique 

A partir de 1º de maio o 
consumidor potiguar terá 
uma maneira prática de 

verificar se a água mineral 
comprada em vasilhames 

está de acordo com as 
normas sanitárias e se a 

distribuidora mantém sua 
situação fiscal regularizada 

junto ao Estado. #8

Longa do diretor sueco 
Daniel Espinosa, que 

estreia hoje nos cinemas, 
conta história de uma 

equipe composta por seis 
astronautas da Estação 

Espacial Internacional que 
recebe a importante missão 

de descobrir se há vida 
em Marte. #20

Faltando menos de uma 
semana do prazo para 
entrega da declaração 
do Imposto de Renda 
2017, apenas 48% dos 
potiguares enviaram 

o relatório de seus 
rendimentos à Receita 

Federal. Saiba quem 
precisa declarar. #13

Petições feitas pela 
Procuradoria-Geral da 
República (PGR) que 

ainda estão em segredo 
por decisão do ministro 
Edson Fachin, do STF,  

incluem mais suspeitas 
de crimes envolvendo 

nomes de destaque do PT 
e do PMDB. #2

Acompanhe tudo 
sobre a final do 

segundo turno do 
campeonato estadual 
entre ABC e Potiguar 
de Mossoró e assista 
inclusive os melhores 
momentos do jogo.

(novonoticias.com)
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Política

PL Nº 0037/2017 – PREGÃO ELETRÔNICO
PROTOCOLO NET: 336189/2016-8

Objeto: Registro de Preços para eventual aquisição de tubos de PVC para atender a todas 
as Regionais da CAERN.

TERMO DE ADJUDICAÇÃO
A Pregoeira da Companhia de Águas e Esgotos do RN, designado através das Portarias nº 
0473/2015-D e 0012/2017-D, com fundamento no Art. 4º, Inciso XX da Lei 10.520/02, 
resolve divulgar como vencedoras do certame acima mencionado as empresas: TIGRE 
MATERIAIS E SOLUÇÕES PARA CONSTRUÇÕES LTDA, dos itens 01, 03, 05, 07, 12, 18, 
22, 24, 26 e 28; MEXICHEM BRASIL INDÚSTRIA DE TRANSFORMAÇÃO PLÁSTICA 
LTDA, dos itens 02 e 04; M.M.G COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA – ME, dos itens 06, 08, 
09, 10, 11, 13, 14, 15, 16, 17, 19, 27 e 29; ASPERBRAS TUBOS E CONEXÕES LTDA, do 
item 20; HIDROPLAST INDÚSTRIA E COMÉRCIO LTDA, dos itens 21, 23 e 25;. 
Outrossim, no uso de suas atribuições, decide ADJUDICAR o certame acima ao referido 
licitante, conforme as condições ofertadas em sua proposta.

Natal/RN, 19 de abril de 2017
Edardna Correia da Costa

Pregoeira

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
1º LEILÃO: 03 de maio de 2017, às 14h40min*.

 2º LEILÃO: 10 de maio de 2017, às 14h40min*. (*horário de Brasília)
Carlos Alberto Fernando Santos Frazão, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 203, com escritório na Rua da Mooca, 
3.508, Mooca, São Paulo/SP, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, 
que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e 
parágrafos, autorizado pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-
42, nos termos do Instrumento particular com eficácia de escritura pública datado de 28/07/2014, cujo Fiduciante 
é JORGIMAR PERPETUO SILVA, CPF/MF nº 996.679.757-20, em PRIMEIRO LEILÃO (data/horário acima), 
com lance mínimo igual ou superior a  R$ 241.576,71 (Duzentos e Quarenta e Um Mil Quinhentos e Setenta e 
Seis Reais e Setenta e Um Centavos - atualizados conforme disposições contratuais), o imóvel constituído pelo 
“Apartamento nº 908, no bloco 07, com área privativa de 65,80m² e área real de 92,7110m², com direito a vaga 
de garagem descoberta nº 143 (livre), do Edifício “Nimbus Residence”, situado á Avenida Abel Cabral, nº 2.400, 
Nova Parnamirim, Parnamirim/RN, melhor descrito na matrícula nº 47.221 do CRI do 1º Ofício da Comarca de 
Parnamirim/RN”. Imóvel ocupado. Venda em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se 
encontra. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o SEGUNDO LEILÃO (data/horário 
acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 172.446,46 (Cento e Setenta e Dois Mil Quatrocentos e Quarenta 
e Seis Reais e Quarenta e Seis Centavos – nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). O leilão presencial 
ocorrerá no escritório do Leiloeiro. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se 
cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br, encaminhar a documentação necessária para liberação do 
cadastro 24 horas do início do leilão. Forma de pagamento e demais condições de venda, VEJA A INTEGRA 
DESTE EDITAL NO SITE: www.FrazaoLeiloes.com.br. Informações pelo tel. 11-3550-4066.

Além do ex-presidente e do ex-deputados estão na lista o ex-ministro Antonio Palocci, o senador 
Edison Lobão (PMDB-MA), entre outros.  Nove campanhas eleitorais estão sob suspeita

Parte sigilosa de lista de Fachin 
inclui lula, cunha e Henrique

A
s 25 petições fei-
tas pela Procu-
radoria-Geral da 
República (PGR) 
que ainda estão 

em segredo por decisão do mi-
nistro Edson Fachin, do Supre-
mo Tribunal Federal, incluem 
mais suspeitas de crimes en-
volvendo nomes de destaque 
do PT e do PMDB. Na lista, es-
tão o ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, o ex-ministro An-
tonio Palocci, o senador Edi-
son Lobão (PMDB-MA), o ex-
-presidente da Câmara Edu-
ardo Cunha (PMDB) e o ex-
-ministro Henrique Eduardo 
Alves (PMDB), entre outros.

O jornal O Estado de S. 
Paulo teve acesso com exclu-

sividade às petições, que têm 
como base as delações de 
executivos e ex-executivos da 
Odebrecht, mas tratam de fa-
tos ainda não divulgados. Estes 
casos permanecem em sigilo 
porque a procuradoria enten-
de que a sua divulgação pode 
prejudicar as investigações. 

Há relatos de pagamen-
tos de vantagens indevidas 
em nove campanhas eleito-
rais, num total de R$ 17,43 mi-
lhões - parte do valor foi pago 
em dólar.

A atuação de Lula é cita-
da em relação às operações da 
Odebrecht em Cuba, no Porto 
de Mariel, e em Angola, em um 
contrato assinado entre o gru-
po baiano e a empresa Exergia, 
de propriedade de Taiguara 
Rodrigues, sobrinho da primei-
ra mulher do ex-presidente.

O contrato previa a presta-
ção de serviços em Angola, en-
tre 2011 e 2014, quando Lula 
já não era presidente. De acor-
do com quatro colaboradores, 
no entanto, esta contratação 
foi feita para atender a pedido 
do próprio ex-presidente.

Delatores acrescentaram 
que a empresa Exergia não 

detinha experiência no ramo 
de construção e seria consti-
tuída por Taiguara só para fa-
zer uso da influência de Lula. 
As informações e documen-
tos serão encaminhados à Jus-
tiça Federal do Paraná, a pe-
dido da PGR, porque fatos se-
melhantes já eram apurados 
previamente.

Em relação a Antonio Pa-
locci, o pedido é para investi-
gar as afirmações de delatores 
de que o ex-ministro fez pedi-
do para pagamentos a cam-
panhas eleitorais à presidên-
cia do Peru e à presidência de 
El Salvador. Neste último, o va-
lor pago ao marqueteiro João 
Santana, segundo os relatos, 
foi de R$ 5,3 milhões para que 
ele trabalhasse na campanha 
de Maurício Funes, eleito em 
2009.

Colaboradores também 
apontaram o pagamento de 
US$ 3 milhões para a candida-
tura de Ollanta Humala à presi-
dência do Peru. Nos dois casos, 
o repasse teria sido feito por in-
termédio do Setor de Opera-
ções Estruturadas, o chamado 
"departamento da propina".

Outro pedido sob sigilo tra-
ta da atuação de agentes públi-
cos para auxiliar a Odebrecht 
em Cuba. Segundo o ex-pre-
sidente e herdeiro do grupo, 
Marcelo Odebrecht, Lula e Fer-
nando Pimentel, ex-ministro e 
atual governador de Minas Ge-
rais, atuaram a fim de que fos-
sem viabilizadas as obras da 
companhia no Porto de Mariel

Neste caso, os relatos e do-
cumentos apresentados serão 
encaminhados ao Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), de-

vido ao possível envolvimento 
de um governador, e também 
à Justiça Federal do Distrito 
Federal, para a análise da atu-
ação de quem não tem prerro-
gativa de foro.

Ainda há informações re-
lativas à usina de Belo Mon-
te apresentadas por seis dela-
tores, que serão incluídas nos 
dois inquéritos previamente 
existentes no Supremo e en-
volve integrantes da cúpula do 
PMDB.

As investigações sobre 
Belo Monte tiveram como 
marco a delação de executivos 
da construtora Andrade Gu-
tierrez. Os suspeitos que não 
detêm prerrogativa de foro 
são investigados, sobre esse 
caso, na 13.ª Vara Federal do 
Paraná, sob responsabilidade 
do juiz Sérgio Moro.

Breno Pires 
Da Agência Estado

Além das campanhas no 
exterior, estão sob sigilo infor-
mações que a Odebrecht en-
tregou sobre pagamento de 
valores via caixa 2 em três 
campanhas no Brasil. Entre 
os fatos relatados está o paga-
mento de R$ 2 milhões para 
o ex-ministro Henrique Edu-
ardo Alves (PMDB) na cam-
panha eleitoral para o gover-
no do Rio Grande do Norte em 
2014, na qual, segundo os de-
latores, o próprio candidato e o 
ex-deputado Eduardo Cunha 
teriam pedido o dinheiro.

Pelo Twitter, o ex-deputa-
do se defendeu.  “Delação já di-
vulgada, hoje  repetida, irres-
ponsável e mentirosa sobre re-
cursos legais para campanha 
PMDB 2014. Doações registra-
das e aprovadas TSE”, escreveu. 

Na petição, o procurador-
-geral da República, Rodrigo 
Janot, informou que já existe 
uma investigação prévia sobre 
o tema na Procuradoria da Re-
pública do Rio Grande do Nor-
te, e, com base nesse posiciona-
mento, o ministro Fachin auto-
rizou a remessa para o Estado.

Outra campanha citada 

envolve o senador Valdir Rau-
pp (PMDB-RJ), que teria rece-
bido R$ 500 mil na candidatu-
ra ao Senado em 2010, de acor-
do com delatores, corroboran-
do informações apresentadas 
anteriormente pelo ex-presi-
dente da Transpetro Sérgio 
Machado em seu acordo de 
delação premiada. Neste caso, 
as informações serão incluídas 
nos autos de dois inquéritos já 
existentes no Supremo.

A terceira campanha sob 
suspeita é a de Luiz Fernan-
do Teixeira Ferreira, deputado 
estadual em São Paulo pelo 
PT, apontado como destina-
tário de R$ 300 mil na campa-
nha em que foi eleito em 2014 
A petição foi enviada ao Tri-
bunal Regional Federal da 3.ª 
Região.

Pagamento de R$ 2 mi em 
campanha no RN é citado

// Ex-deputado reclamou da 
reportagem pelo twitter
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// Ex-presidente é citado em 
operações da odebrecht

SECOM / SENADO FEDERAL
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Conselheiros decidem que Prefeitura tem de devolver dinheiro sacado do 
NatalPrev e determinam auditoria para saber se há irregularidades no Instituto 

TCE manda Carlos Eduardo 
devolver R$ 15,8 milhões 

A 
Prefeitura de Na-
tal tem 15 dias 
para devolver os 
R$ 15,8 milhões 
sacados do Fun-

do Capitalizado de Previdên-
cia para pagamento de apo-
sentados e pensionistas vin-
culados ao Fundo Financeiro 
de Previdência (FUNFIPRE), 
operação promovida mesmo 
após recomendação do Tribu-
nal de Contas do Estado para 
que não a fizesse. A decisão é 
da Primeira Câmara do TCE/
RN; que determinou também 
bloqueio do valor diretamente 
nas contas do Município caso 
o prazo não seja cumprido.

Além disso, a Prefeitura 
está proibida de promover no-
vos saques. Caso o faça, o pre-
feito Carlos Eduardo Alves 
(PDT) e a presidente do Insti-
tuto de Previdência Social dos 
Servidores do Município do 
Natal (NATALPREV), Adami-
res França, terão de pagar mul-
ta diária de R$ 10 mil, cada. 

Em relação aos indícios 
de irregularidades detecta-
dos acerca do saque da Pre-
feitura de Natal, o Tribunal de 
Contas irá representar ao Mi-
nistério Público Estadual para 
apuração do descumprimen-
to da cautelar anteriormente 
expedida por parte do prefei-
to de Natal e da presidente do 
Natalprev. 

O TCE também decidiu en-
viar representação ao Ministé-
rio da Previdência e Assistên-
cia Social para fins de apura-
ção acerca da ilegalidade dos 
saques e aplicação de possíveis 
sanções aos responsáveis. To-
das essas providências foram 
aprovadas pelos três mem-
bros da Primeira Turma, for-
mada pelos conselheiros Tar-
císio Costa (relator) e Carlos 
Thompson Fernandes e a con-
selheira Maria Adélia Sales.

Os conselheiros decidiram 
ainda a realização de uma au-
ditoria no Nataprev relativa 
aos saques possivelmente ir-
regulares realizados na pre-
vidência municipal antes da 
existência da Lei Comple-
mentar Municipal nº 166/17, 
que autorizou o saque dos 
valores no Fundo Capitaliza-
do de Previdência para paga-
mento de aposentados e pen-

sionistas vinculados ao Fundo 
Financeiro de Previdência. 

Segundo voto do conselhei-
ro Carlos Thompson, "o autor 
(da representação, deputado 
Kelps Lima) acostou uma série 
de documentos que demons-
tram que a autoridade repre-
sentada, desde novembro de 
2015, deixou de recolher a con-
tribuição patronal devida ao 
FUNCAPRE e, desde janeiro de 
2016, “deixou de repassar valo-
res efetivamente descontados 
dos servidores municipais”."

Na opinião de Thompson, 
os documentos são elemen-
tos "para que esta Corte defla-
gre imediatamente uma audi-
toria no NATALPREV, com o 
que todas essas possíveis irre-
gularidades devem ser pron-
ta e cabalmente apuradas, fi-
xando-se 60 (sessenta) dias 
de prazo para a conclusão dos 
trabalhos."

O procurador-geral do Mu-
nicípio, Carlos Castim, expli-
cou que só falará sobre a de-
cisão após analisá-la integral-

mente. Desde a primeira de-
cisão, ele já havia anunciado 
que a Prefeitura iria recorrer 
no Tribunal de Justiça contra a 
determinação do conselheiro 
Tarcísio Costa.  A própria Pre-
feitura emitiu nota afirman-
do que "não há transferência 
alguma de recursos do Natal-
prev para a conta da Prefeitu-
ra de Natal. Muito menos dila-
pidação do patrimônio públi-
co. A Prefeitura de Natal irá re-
por os valores".

Nessa mesma nota, do dia 

10 de abril, foi afirmado que "o 
Município está absolutamen-
te convicto de que (a) o pró-
prio Conselheiro-relator, rea-
preciando os novos fatos e o 
texto final da Lei, cassará a or-
dem por reconhecer que há 
garantias e que há precedente 
favorável do próprio Tribunal; 
(b) o próprio Tribunal, em de-
cisão colegiada, pode recon-
siderar a decisão; (c) o Poder 
Judiciário, confirmando deci-
sões anteriores, pode garantir 
o pagamento." 

Após quatro tentativas 
frustradas, o Plenário da 
Câmara dos Deputados 

aprovou o texto-base do proje-
to que cria o Regime de Recu-
peração Fiscal (RRF) dos Es-
tados, por 301 votos a favor e 
127 contra, com sete absten-
ções. A medida suspende por 
três anos o pagamento das dí-
vidas com a União dos Esta-
dos em calamidade financeira, 
em troca de uma série de con-
trapartidas dos governos esta-
duais. Agora serão votados 16 
destaques que podem alterar o 
projeto antes que ele siga para 
o Senado.

O governador do Rio, Luiz 
Fernando Pezão, que acom-
panhou a votação no plená-
rio da Câmara, disse que "a ba-

talha" será evitar que os des-
taques desfigurem o projeto. 
Segundo ele, o presidente Mi-
chel Temer afirmou que pedi-
rá ao presidente do Senado, 
Eunício Oliveira (PMDB-CE), 
que o projeto tramite em regi-
me de urgência

"Vamos começar a traba-
lhar com os senadores ama-
nhã mesmo. Na hora em que 
o regime estiver 100% aprova-
do, poderemos contar 60 dias 
para colocarmos todos os sa-
lários do Rio de Janeiro em 
dia", afirmou. Os Estados do 
Rio, Rio Grande do Sul e Mi-
nas Gerais são os mais inte-
ressados na medida.

"Esse projeto traz uma so-
lução para o Rio, mas não é 
uma solução de pai para filho, 
é uma solução firme, que vai 
reorganizar as finanças do Es-
tado", disse o presidente da Câ-
mara, Rodrigo Maia (DEM-RJ).

A aprovação do texto-ba-
se foi a primeira vitória do go-
verno Temer na Casa após a 
divulgação, na semana passa-
da, da lista de políticos que se-
rão investigados com base nas 
delações da Odebrecht. A vo-

tação foi considerada uma 
"questão de honra" pelos de-
putados aliados, após a opo-
sição conseguir derrotar o re-
querimento de urgência para 
acelerar a tramitação da refor-
ma trabalhista. 

Para eles, isso demonstrou 
que o que houve mais cedo 
no plenário foi um aciden-
te de percurso e não falta de 
apoio da base aos projetos do 
governo.

Para entrar no regime es-
pecial, os Estados terão de re-
duzir incentivos fiscais, au-
mentar a contribuição pre-
videnciária de servidores es-
taduais para 14%, privatizar 
empresas, congelar reajus-
tes salariais para servidores e 
deixar de realizar concursos 
públicos. 

A equipe econômica deu 
aval para algumas alterações 
no texto que suavizaram parte 
dessas contrapartidas. Entre as 
mudanças no projeto original, 
o relator do projeto na Câmara, 
Pedro Paulo (PMDB-RJ), redu-
ziu de 20% para 10% o porcen-
tual mínimo que os Estados te-
rão de cortar dos incentivos fis-

cais instituídos por lei estadual.
O texto também prevê que 

os Estados que aderirem ao 
regime poderão ser dispensa-
dos de privatizar parte de suas 
estatais quando o valor dos 
ativos ofertados for superior 
ao montante da dívida sus-
pensa ao longo de três anos ou 
ao valor necessário ao equilí-
brio fiscal. Essa mudança foi 
negociada diretamente com o 
Ministério Fazenda.

Foi ampliado o rol de es-
tatais que poderão ser priva-
tizadas. Na redação original, 
essas companhias poderiam 
ser dos setores financeiro, de 
energia e saneamento. O rela-
tor acrescentou a palavra "ou-
tros" ao texto. Segundo ele, os 
"outros" setores poderão ser 
negociados pelos governado-
res com as assembleias esta-
duais, às quais caberá aprovar 
as contrapartidas. 

// Crise

Projeto que cria Regime de Recuperação 
Fiscal dos Estados é aprovado na Câmara 
Eduardo Rodrigues e  
Isadora Peron 
Agência Estado

// Aprovação foi a 1ª vitória do governo após delação da Odebrecht

LUIS MACEDO

No julgamento, 
foi feita ainda a defesa 
da competência do 
Tribunal de Contas para 
determinar algo do tipo. 
De acordo com  Carlos 
Thompson Fernandes, 
a atuação do Tribunal 
de Contas, e a cautelar 
expedida pelo conselheiro 
Tarcísio Costa no último 
dia 07, estão dentro 
das competências 
estabelecidas pela 
Constituição. “O controle 
exercido pelo TCE, 
em estrita obediência 
às suas competências 
constitucionais, efetivou-
se com a prevalência 
de regras existentes 
em leis federais, que 
veiculam normas gerais, 
em detrimento de um 
ato materialmente 
administrativo de 
âmbito municipal que 
autorizou indevidamente 
a retirada de dinheiro de 
determinado”.

As cautelares 
proferidas pelo Tribunal 
de Contas possuem, de 
acordo com o voto do 
conselheiro, “amplo e 
irrestrito respaldo da 
jurisprudência reiterativa 
do Supremo Tribunal 
Federal”. O voto cita 
algumas decisões do STF, 
que reconhecem existir 
o poder geral de cautela 
dos Tribunais de Contas, 
das quais foram relatoras 
a ministra Rosa Weber, 
o ministro Dias Tóffoli, o 
ministro Edson Fachin, 
além da então ministra 
Ellen Gracie, inclusive 
com possibilidade 
de bloqueio de bens, 
segundo votos dos 
ministros Gilmar 
Mendes, Joaquim 
Barbosa, entre outros.

“É que esse 
procedimento mostra-
se consentâneo com 
a própria natureza da 
tutela cautelar, cujo 
deferimento, pelo 
Tribunal de Contas, sem 
a audiência da parte 
contrária, muitas vezes se 
justifica em situação de 
urgência ou de possível 
frustração da deliberação 
final dessa mesma Corte 
de Contas, com risco de 
grave comprometimento 
para o interesse público”, 
aponta o ministro Celso 
de Mello ao indeferir 
mandado de segurança.

// Decisão do Tribunal de Contas determina auditoria no NatalPrev para saber se prefeito Carlos Eduardo Alves já tinha sacado outros valores  

FÁBIO CORTEZ / ARQUIVO NOVO

Conselheiro 
defende 
competência 
do Tribunal 
de Contas 
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OpiniãO

Como o antecessor Caio 
Bezerra foi bastante discre-
to ao alegar “razões de ordem 
estritamente particular” para 
justificar sua saída da Secreta-
ria de Segurança, e como a su-
cessora dele, a delegada Shei-
la Freitas, é conhecida como 
policial linha dura no enfren-
tamento da bandidagem, não 
se sabe se a mudança está re-
lacionada ao aumento da vio-
lência, sobretudo na quanti-
dade de homicídios, ou a difi-
culdades no combate ao cri-
me.  Ou, pura e simplesmente, 
a algum desestímulo.

Sabe-se, porém, que a se-
gurança é uma pasta que re-
quer, em qualquer governo, 
atenção redobrada e ações in-
termitentes. Daí a importância 
de não deixar o cargo vago por 
muito tempo - e em escolher 
para o lugar alguém relacio-
nado diretamente à atividade 
operacional,  e com histórico 
de bons resultados, para ten-
tar virar o jogo. 

É com a prática, no entan-
to, e não só com o currículo vi-
torioso, que a delegada pode-
rá marcar sua passagem pelo 

cargo.  Em outras ocasiões, o 
nome dela foi cogitado. Agora, 
terá chances de introduzir a 
estratégia que pensa para ini-
bir a violência.

As primeiras palavras da 
nova secretária, se referindo à 
necessidade de mudar, suge-
rem que haverá uma ruptura 
na condução da pasta. Ela dis-
se que pretende modificar os 
atuais modelos e usou expres-
sões como “ir para cima” e “dar 
um basta” na atual situação.

Dar um basta é, de fato, o 
que a sociedade espera. Os 
números deste ano impressio-
nam.  Até esta semana, pou-
co mais de quatro meses em 
2017, o número de homicí-
dios beira os 750 registros. É 
algo em torno de 25% a mais 

em relação ao mesmo período 
do ano passado.

Quase todo mundo tem 
uma história triste para con-
tar relacionada a casos de vio-
lência. Quando não homicí-
dios, assaltos frequentes, sem 
distinção de bairro ou locali-
dade específica. No interior, 
quase diariamente há notícias 
dando conta de explosões de 
agências bancárias ou de cai-
xas eletrônicos - ou ainda de 
agências de Correios. 

Por mais investimentos 
que possam ser listados para 
melhorar a segurança, a recor-
rência dos casos e a ousadia 
dos marginais sugerem que a 
bandidagem está atuando de 
forma bem mais ágil do que a 
ação, ou reação, da segurança 

pública. O desafio é reverter 
essa condição: a polícia pre-
cisa de condições não apenas 
de se antecipar às ações crimi-
nosas, mas coibi-las prenden-
do os criminosos. Tem, ainda 
de estabelecer estreito diálo-
go com outros setores, como a 
pasta da Justiça, encarregada 
de custodiar os presos, e mes-
mo com o Judiciário, que jul-
gar e pune.

Vê-se que não será tare-
fa fácil para a delegada. Mas 
o currículo extenso de bons 
resultados, o respeito que an-
gariou no setor e a disposição 
que demonstra para o enfren-
tamento da criminalidade po-
dem se transformar, na práti-
ca, no combustível de que pre-
cisa o estado para virar esse 
jogo.

É de se aguardar as primei-
ras medidas da delegada Shei-
la, inclusive a montagem de 
sua equipe, e monitorar os re-
sultados - as ferramentas para 
tanto já são bastante conheci-
das. Mais do que tudo, é preci-
so restabelecer o ambiente de 
segurança, cuja ausência traz 
prejuízos para todos os lados. 

Segurança
Foi trajando uniforme de 
policial, incluindo a arma no 
coldre,  que a nova secretária 
de Segurança Sheila Freitas 
posou, ao lado do governador 
Robinson Faria, para a foto 
em que era anunciada como 
titular da pasta.

Segurança - 2
No material de divulgação 
após a confirmação de seu 
nome Sheila Freitas deu 
a entender que mudará 
os rumos da estratégia de 
segurança do governo: 
“vamos modificar os modelos 
até hoje apresentados, porque 
precisamos de mudança. É 
preciso olhar com outra ótica 
e aprender a fazer muito com 
pouco”, disse ela. “Passamos 
por uma crise estrutural, 
financeira, mas não é por 
isso que vamos deixar que 
a bandidagem nos vença. 
Precisamos mobilizar e ir pra 
cima, para dar um basta nessa 
situação”.

NatalPrev
Não havia ninguém da 
Prefeitura de Natal na 
sessão da Primeira Câmara 
de Contas do TCE que 
determinou ao prefeito a 
devolução dos recursos 

retirados por ele do fundo 
previdenciário para pagar 
salários. 

NatalPrev - 2
Do outro lado, porém, o 
advogado Caio Vitor, da 
equipe do deputado Kelps 
Lima, fez na sessão do TCE a 
sustentação oral da denúncia 
de uso irregular dos recursos 
do fundo.

Auditoria
O TCE também decidiu 
encaminhar representação ao 
Ministério Público Estadual 
para apurar os saques 
realizados pela Prefeitura 
no Fundo Capitalizado de 
Previdência. E ainda fazer 
auditoria no NatalPrev para 
verificar se foram realizados 
saques irregulares antes da lei 
municipal autorizatória.

Saúde
Servidores da saúde estadual 
farão ato público hoje em 
frente ao Hospital Walfredo 

Gurgel, às 09h30 para marcar 
o lançamento da campanha 
salarial 2017. O protesto é 
ainda contra o projeto de 
reforma da Previdência e 
em favor de uma greve geral 
prevista para dia 28.

Leitura
A Prefeitura de Parnamirim 
faz hoje uma caminhada 
literária em alusão ao Dia 
Mundial do Livro. Parte às 
7h da Praça Paz de Deus, 
no Centro, com destino ao 
Parque Aluízio Alves, onde 
estarão autores de literatura 
infantil, cordelistas e toda 
uma estrutura de tendas.

Expectativa
Depois da queda de 2,3% em 
março, o Índice Nacional de 
Expectativa do Consumidor 
(INEC), medido pela CNI e 
divulgada ontem, aumentou 
1,4% em abril e atingiu 103,4 
pontos. Com isso, ficou 6,1% 
acima do verificado em abril 
de 2016, quando foi de 97,5 

pontos. O indicador, porém, 
continua abaixo da média 
histórica, iniciada em março 
de 2001, que é de 108,6 
pontos. O levantamento 
feio pelo Ibope ouviu 2.002 
pessoas em 143 municípios 
entre 7 e 11 de abril.

Expectativa - 2
O indicador de expectativa 
de desemprego subiu 2% em 
abril frente a março e ficou 
6,8% maior do que o de abril 
de 2016, mostrando que um 
maior número de pessoas crê 
na redução do desemprego.

Previdência
A votação do relatório da 
reforma da Previdência 
na comissão especial que 
discute o tema na Câmara 
dos Deputados ficou para dia 
2 de maio. Ontem houve só a 
leitura da proposta do relator 
Arthur Maia (PPS-BA).

Previdência - 2
Aliás, ao contrário do que 
disse o presidente Temer, o 
substitutivo da reforma da 
Previdência prevê que as 
novas regras valerão para 
todos os servidores públicos, 
mas estados e municípios 
terão prazo de seis meses 
para instituir regras próprias.

O fator Sheila

ZUM  ZUM  ZUM

novo tiro

Sobre baleias e planetas

A nova aposta do Governo do Rio Grande do Norte para 
vencer a guerra contra as organizações criminosas reúne 
pelo menos três fatores considerados fundamentais neste 
momento de crise: currículo, pulso e inteligência. 

Atuando na Polícia Civil potiguar desde 2000, a delegada 
Sheila Freitas, então chefe da Diretoria de Polícia da Grande 
Natal (DPGran), já vinha sendo cotado para o cargo nas últi-
mas trocas de comando na Secretaria de Estado da Seguran-
ça Pública e da Defesa Social (Sesed). 

Da escola de Maurílio Pinto, quem diz ser sua referência 
no trabalho policial, Sheila Freita trabalhou em regiões estra-
tégicas quando se fala em combate ao crime no Rio Gran-
de do Norte, como a cidade de Caraúbas, onde comandou 
a Delegacia de Polícia em meio a um território marcado por 
uma lenda da crônica policial norte-rio-grandense: Valdetá-
rio Carneiro.  

A chegada de Sheila ao comando da Sesed era tida como 
uma questão de tempo. E há quem acredite que isso não 
aconteceu antes em virtude de uma estratégia de proteção 
por parte do governo, que não queria lançá-la no meio de 
uma fogueira durante as grandes crises que afetaram o esta-
do em 2015 e, sobretudo, no início de 2017. 

Seu grande trunfo parece ser a especialidade no combate 
ao crime organizado. Conhecida por ser “linha dura”, título do 
qual não faz questão de fugir, a delegada tem no currículo a 
elucidação de casos de grande repercussão no estado, como 
o sequestro de Popó Porcino, em junho de 2012, o maior da 
história do Rio Grande do Norte, e de seu primo, Fábio Porci-
no, um ano depois. 

Mais detalhes sobre o currículo e a personalidade da nova 
responsável por gerir a Segurança Pública potiguar estão em 
reportagem publicada na página 10 desta edição. 

O que vale aqui destacar é a aposta do Governo do Estado 
em colocar na ponta da lança um nome que conhece bem a 
atuação das facções criminosas que disputam poder hoje no 
Rio Grande do Norte. 

Essa guerra, evidenciada na crise ocorrida em Alcaçuz 
durante o mês de janeiro, continua provocando danos nas 
ruas da capital e do estado, sendo responsável por grande 
parte dos crimes contra a vida praticados no estado. 

Enfrentar essa questão exige pronta-resposta, a fim de, 
sobretudo, devolver à população uma mínima sensação de 
segurança (com polícia mais presente nas ruas, a começar); 
mas, principalmente, inteligência para golpear essas organi-
zações de maneira acentuada, cortando seu poder de articu-
lação e combatendo suas fontes de financiamento. 

Tenho um filho adolescente, com 15 anos. E foi ele a pri-
meira pessoa quem me falou sobre “o jogo da baleia azul”, há 
cerca de duas semanas, quando assistíamos um episódio de 
“13 Reasons Why” ( “13 motivos” ou “13 porquês”), a polêmi-
ca série da Netflix que conta a história de uma menina que se 
mata e deixa 13 fitas supostamente explicando os motivos de 
sua morte.  Um assunto acabou tendo a ver com o outro, por-
que ambos se encontram no mesmo local: o suicídio. 

Mas há outra semelhança interessante e algumas reflexões 
que a exposição do tema e suas circuntâncias acabam geran-
do. A primeira delas é o quanto os pais estão despreparados 
para lidar com filhos que têm acesso a uma infinidade de dis-
positivos tecnológicos e redes sociais. 

Os pais retratados na série - tão empenhados nas suas lutas 
diárias e trabalhos - não têm ideia dos desafios e dramas que 
seus filhos adolescentes estão enfrentando. E tendem a achar 
que eles sempre conseguirão superar porque, afinal, quando 
adolescentes os pais passaram pelos mesmos problemas e 
conseguiram sobreviver. ledo engano. Essa juventude que está 
aí hoje em dia lida com um mundo milhares de vezes mais 
complexo. Reformulando: essa juventude que está aí vive em 
mais de um mundo e ambos são muito complexos. O mundi-
nho mais simples que eles habitam é aquele no qual eles são o 
filhinho inovente do papai que jamais crescerá e sempre sabe 
dar aquele beijo ou abraço para que tudo fique bem. 

Afora esse, são planetas que misturam real e virtual jogan-
do doses pesadas de endorfina em meio aos hormônios da 
idade, tudo isso somado a uma mega exposição de estímulos 
sexuais e consumistas. É ou não um cenário de pirar? E olha 
que eles nem estão preocupados com o Trump, nossa máqui-
na do tempo vive, que conseguiu fazer o mundo voltar mais de 
30 anos no tempo para vivenciar novamente a vida por um fio, 
o mundo por um botão, a bomba prestes a explodir, a mão, a fi-
lha, a madrastra de todas as bombas, todas juntas, explodindo 
no mundo e dentro das nossas cabeças. 

O desafioda baleia azul é outra prova de que os pais estão 
despreparados e as crianças e adolescentes com problemas. 
Começou com uma notícia falsa e agora está flertando com 
a verdade, com direito a investigação policial e tudo no Brasil. 
Detalhe: muitos pais não sabem nem o que é mamífero mari-
nho, que dirá baleia azul jogo virtual que pode inspirar suicídio. 
É o não é de matar? Pra completar a tragédia, o povo lança o 
jogo das “9 verdades e uma mentira”, que consegue unir numa 
mesma ação até coxinhas e mortadelas; flamenguistas e vas-
caínos. Algo me diz que realmente estamos precisando desco-
brir vida nova em outro planeta.   

Editorial rodaviva@novojornal.jor.br

DA SECRETÁRIA ELEQUICINA SANTOS 
SOBRE AS DUAS SESSÕES FRUSTRADAS 
DA LICITAÇÃO DOS ÔNIBUS EM NATAL

“Não temos prazo para 
resolver a questão da 
licitação”.

• Dia 29 de abril os cantores 
Agnaldo Timóteo e Márcio Gomes 
apresentam o show “Os Reis da Voz” 
no Teatro Riachuelo, em Natal. 
• Neste domingo (23), vai ter de novo 
Mercado das Pulgas, com Macaxeira 
Jazz e Camila Masiso e o espetáculo 
infantil HI-5 da Cia Era Uma Vez. 

• A “Caravana do Conhecimento” 
do Complexo Contemporâneo já 
arrecadou mais de 10 mil livros 
didáticos e paradidáticos. Parte deles 
foi entregue à Escola Estadual Anísio 
Teixeira. Outras ações similares vão 
ocorrer no interior.
• “Memórias do meu Passado” será 

lançado amanhã, sexta 21, às 19h, 
no Restaurante e Tapiocaria da 
Avó, na Vila de Ponta Negral. São 
as memórias de Antônio Simão do 
Nascimento que a família reuniu 
quando ele completou 80 anos.
• A Associação dos Supermercados 
do RN realiza segunda (24), às 9h, a 

palestra “Modernização da Reforma 
Trabalhista”,  no Hotel Holiday Inn. 
O convidado é relator da reforma 
Rogério Marinho.
• O mutirão de conciliação da Justiça 
Federal em Mossoró fechou em duas 
semanas 80% de acordo em 300 
audiências realizadas.

Artigo Everton Dantas
Jornalista    evertondantas@novojornal.jor.br

Interino: Carlos Magno Araújo
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Foi bom que o Papa Fran-
cisco I não tenha aceitado 
o convite do presidente Mi-
chel Temer para vir ao Brasil 
nos trezentos anos da apari-
ção de Nossa Senhora Apare-
cida, a padroeira dos brasilei-
ros. E que na diplomacia va-
ticana, como é da tradição de 
São Pedro, a esta negativa Sua 
Santidade tenha somado o pe-
dido para o governo não aban-
donar os pobres.Ficou eviden-
tetoda essa retórica que joga 
a crise nos ombros dos fracos 
para fabricar o terror de justifi-
car a injustiça.

Jesuíta, com a tradição de 
não ter fascínio pelo fausto, 
Temer hoje ocupa quatro pa-
lácios - Planalto, Alvorada, Ja-
buru e Granja do Torto - até o 
Papa já notou que as duas re-
formas que mais mexem com 
a vida das pessoas comuns, 
como previdência e relações 
de trabalho, não passaram 
no crivo das discussões. Re-
forçam o direito paritário das 
castas, aliadas da tecnocracia 
estatal, como se o rombo ale-
gado tivesse nascido do pa-
gamento das aposentadorias 
pelo sistema geral do INPS.

Ontem mesmo esta colu-
na mostrou que as aposenta-

dorias da esfera pública nos 
três níveis - municipal, esta-
dual e federal - representam 
hoje R$ 1,3 trilhão de reais e 
aquelas pagas pelo setor pri-
vado, via INSS, apenas R$ 450 
bilhões, praticamente um ter-
ço, segundo levantamento fei-
to ao longo dos últimos quin-
ze anos, de 2001 a 2015. En-
quanto a reforma trabalhista 
repete a fábula do leão entre 
cordeiros, entregando os fra-
cos às garras dos fortes ferin-
do o princípio da justiça social.

O presidente Michel Te-
mer é um professor de Direi-
to Constitucional para quem a 
lei não tem como função pro-
mover o primado do social. 
Ele sabe que a crise é grande, 
mas sabe também que mais 
perigoso do que enfrentar o 
povo nas ruas seria deixar de 
satisfazer os compromissos 
que assumiu com a poderosa 
Avenida Paulista, financiado-
ra de sua chegada fácil ao po-
der. Como diria Walter Benja-
min, para usar sua expressão 

perfeita, Temer lidera o corte-
jo triunfal dos vencedores.

Não é feita de coragem e 
transparência a retórica do 
Governo Michel Temer. Se 
fosse seria justo reconhecer 
o destemor cívico até como 
um atributo essencial dos es-
tadistas e dos líderes. Sua gra-
tidão perversa é feita de sem-
-cerimônia. O próprio Fernan-
do Henrique Cardoso revela 
nos seus diários, escritos bem 
antes da eleição de Lula e da 
queda de Dilma, que o então 
deputado Michel Temer foi 
contra a idade mínima de 65 
anos quando FHC tentou pro-
por a reforma da previdência.

A retórica da crise é o tra-
po com o qual o discurso ofi-
cial tenta esconder o seu jogo 
injusto. As reformas não são 
para todos. Se fossem, seriam 
justas, mesmo duras. Quem 
toca no princípio da paridade 
das aposentadorias de magis-
trados e procuradores de to-
das as esferas, de militares, da 
alta tecnocracia que represen-
ta uma despesa cinco vezes 
maior do que as aposentado-
rias do INSS? A ausência do 
Papa é a forma de não coones-
tar a injustiça. A Santa Sé sabe 
falar por parábolas... 

Nem milagre

“Ações policiais e judiciais 
não transformam a 
sociedade”
Chico Alencar

1 - ESTILO
O estilo é o homem, para 

repetir a frase célebre de Bu-
ffon - George-Louis Leclerc, 
Conde Buffon. É forte, mas a 
sua força não chega para co-
brir a verdade, quando esta é 
maior que a dissimulação.

2 - TALVEZ...
Por isso a elegância da car-

ta de exoneração do ex-secre-
tário de segurança, Caio Be-
zerra, apesar desua lhaneza, 
revelou tida a exaustão diante 
da impossibilidade de reduzir 
a escalada da violência. 

3 - DESIGUAL
Caio revelou a grande de-

sigualdade da luta da seguran-
ça com as deficiências mate-
rial e de pessoal de uma pasta 
que apesar de todos os esfor-
ços não tem mais como ga-
rantir o controle da violência.

4 - RETRATO
É impossível a prontidão 

para a dissuasão e a investi-
gação, sem uma presença for-
te do aparelho policial. Por 
melhor que seja a escolha de 
mais um substituto. O quadro 
tem sinais de descontrole.

NOME - Anotem este nome: 
padre Valdir Cândido de 
Morais, vigário episcopalda 
Arquidiocese de Natal, é o 
nome em ascensão e pode 
ser bispo. Se depender da 
vontade do arcebispo Dom 
Jaime Vieira.  

ATUAÇÃO - Atualmente, 
além de vigário episcopal, é 
pároco da Catedral, membro 
do Conselho Presbiteral, do 
Colégio de Consultores e 
coordenador diocesano. Tem 
a confiança do arcebispo e a 
carta branca.  

ELOGIO - Uma escolha 
elogiável do governador 
Robinson Faria: Sheyla 
Freitas para secretária de 
segurança. Uma delegada de 
carreira, concursada, séria e 
destemida. Resta saber se terá 
condições essenciais.

RETRATO - Os empresários 
do transporte coletivo são 
fortes na Prefeitura. Depois 
de levarem a concorrência 
por duas vezes a ser anulada 
por ausência absoluta de 
propostas, ganham um 
aumento de 15,52%. 

SOFRÊNCIA - Agnaldo 
Timóteo e Márcio Gomes 
cantam os grandes sucessos 
da dor de cotovelo dia 29 
próximo no palco do Teatro 
Riachuelo. A sofrência 
com seus hinos ao amor 
fracassado começa aí por 21h. 

PULGAS - O Mercado das 
Pulgas ainda não tem pulgas, 
como no belo e surpreendente 
modelo parisiense. Mas, os 
organizadores prometem 
novidades no domingo que 
vem. Em torno da Arena das 
Dunas.

LUTA - Os funcionários da 
saúde farão nesta quinta-feira, 
hoje, a partir das 9h30m, um 
ato público que vai marcar 
início da luta pelo reajuste 
salarial. E vão mostrar o 
desmonte da saúde pública 
no Estado.

CALDO - O caldo do saque 
nas contas do NatalPrev - 
R$ 203 milhões - engrossou 
com a decisão do TCE de 
remeter o caso ao Ministério 
Público para tomar as devidas 
providências agora no campo 
jurídico.

EFEITOS - A inegável vitória, 
pelo menos parcial, do 
advogado e deputado Kelps 
Lima revela dois efeitos no 
caso: era o que ele deveria ter 
feito quando do saque ao IPE 
e o descuido dos vereadores 
adesistas. 

COMO - No primeiro caso, o 
saque ao IPE foi autorizado 
duas vezes e o MP não 
manifestou-se apesar de ter 
sido acionado. E o TCE, por 
não ter sido provocado, não 
tomou a atitude que tomou 
desta vez.  

MÉRITO - A médica 
Zélia Fernandes é a maior 
benemérita por liderar a luta 
pela publicação do belo livro 
sobre os 100 anos do Hospital 
Varela Santiago. Este cronista 
foi apenas um pequeno 
incentivador.

GESTO - Nesta luta um gesto 
merece registro: o empresário 
Álvaro Alberto Barreto 
adquiriu cem volumes do 
livro ‘Varela Santiago - Visão 
de um Homem’, para ser um 
brinde dos clientes da CHB. 
Valeu!

PALCO

CAMARIM

Fátima Bezerra
Sexta-feira (14), dois leitores me perguntaram a ra-

zão de eu não ter escrito mais sobre as baboseiras escri-
tas pelo ghost writer de Fátima Bezerra. Respondi que es-
tive viajando para assistir ao casamento do meu filho e, 
por outro lado tenho que dizer as mesmas coisas porque 
seu texto fica repetindo que o governo ilegítimo não faz 
nada, além de cometer os mesmos erros. A professora se 
esquece que seu partido passou 13 anos no poder e dei-
xou o país falido e mal pago. Os que acreditaram que o 
PT faria tudo diferente foram enganados. Até eu acreditei 
quando o PT dizia que tinha um monte de coisas erradas 
e que o país estava atolado na lama e que o partido fa-
ria diferente. O que assistimos foi o PT “receber um che-
que em branco do povo brasileiro e preencher com a tin-
ta da vergonha, assinar com a firma da traição e nos jo-
gar na inadimplência da desfaçatez”. Hoje, os brasileiros 
sabem que a passagem do PT pelo governo foi a negação 
de tudo o que ele pregava, a mentira de suas promessas 
e a morte dos nossos sonhos. O PT traiu até as esquer-
das. Sepultou toda sua história e deixou os seus denoda-
dos fundadores envergonhados além de ter humilhados 
seus milhões de eleitores. Se a professora Fátima tives-
se feito o Mobral mais bem feito e gostasse de ler o que a 
imprensa publica ficaria sabendo que esse mesmo parti-
do que chamava os demais de ladrões montou uma so-
ciedade transformada em quadrilha. O mais triste e incrí-
vel é saber que os movimentos sociais, doutores univer-
sitários e muitos atores, que recebem favores do gover-
no, se transformaram em defensores e adoradores dessa 
cambada de traidores falsos democratas que na realida-
de não passam de socialistas. Não dá para acreditar em 
nada do que sai da boca de Lula, de Dilma, de Zé Dir-
ceu nem do presidente do PT. O Brasil sepultou seus lí-
deres e hoje o que se assiste é um Bolsonaro ser recebido 
como herói.  Não sei se o senador Ronaldo Caiado, con-
tra quem não se conhece nenhum mal feito teria condi-
ções de ser presidente. Nele, eu votaria.
Geraldo Batista
Via email

cartas@novonoticias.com

WhatsApp
(84) 99113-3526

@NovoJornalRN
facebook.com/novojornalrnnovonoticias.com

O leitor pode fazer a sua denúncia neste espaço enviando fotografias

Conecte-se

Cotas
Se você deseja gerar um debate ardente entre pes-

soas, seja em uma roda de amigos ou especialistas e, até 
mesmo, em um post de rede social, mencione suas opi-
niões sobre o tema das cotas nasuniversidades públicas. 
Tenha a certeza que diversas opiniões, muitas das quais 
extremamente opostas, irão surgir e que dificilmente al-
gum consenso será alcançado. Mas, por que tudo isso?

Apesar de ser um conceito utilizado há muito tempo, 
vide o tema das cotas raciais no ensino superior ameri-
cano na década de 1960 e a exigência de 30% de mulhe-
res nas candidaturas, válido segundo a legislação eleito-
ral brasileira desde os anos 1990, o tema das cotas ainda 
causa muita confusão e gera distintas opiniões na popu-
lação em geral.

A adoção de cotas destinadas a alunos oriundos de 
escolas públicas na UnB em 2000 e a posterior Lei 12.711 
de 2012 (garantindo 50% das vagas das instituições fede-
rais de ensino superior estudantes advindos das esco-
las públicas) incrementaram o nível do debate de forma 
substancial desde então. 

Para evitar erros de juízo de valor devemos, primeira-
mente, entender o próprio conceito da cota social, con-
cordemos ou não com isso. A cota social é um dos diver-
sos instrumentos de ações afirmativas existentes e visa, 
de alguma maneira, compensar grupos sociais historica-
mente prejudicados no processo de desenvolvimento da 
sociedade em que vivemos. Dessa forma, podemos sim-
plificar o conceito como uma forma de “dívida” que a so-
ciedade herdou de sua própria formação e que, de algu-
ma forma, busca “pagar” com medidas compensatórias.

Antes que alguém possa considerar “injusto” pagar 
pelos erros do passado, devemos ter claro que somos fru-
to de um contexto social e que as cotas tampouco devem 
ter um caráter permanente. Elas devem ser uma manei-
ra de equalizar as condições para que as futuras gerações 
tenham mais equidade de direitos. Indistinto de qual-
quer visão mais individualista, a equidade é um gran-
de benefício para a sociedade, pois promove uma maior 
competição interna, possibilitando que todos possam se 
destacar de acordo com suas habilidades próprias.

Sendo assim, desde que implementado de maneira 
correta, as cotas podem trazer grandes benefícios para a 
sociedade como um todo em médio e longo prazo. 

Por outro lado, como já mencionei em artigos ante-
riores, sigo acreditando que a melhor maneira de mini-
mizar as desigualdades ainda esteja em um ensino fun-
damental e médio de excelência. Em meu ponto de vis-
ta, garantir condições mais “igualitárias” na largada pode 
ter um impacto muito mais eficiente e duradouro na cor-
rida inteira. 

Em resumo, seguimos precisando, enquanto socie-
dade, buscar ações afirmativas que garantam a correta 
inclusão de todos e minimizem as desigualdades entre 
nossos cidadãos. Porém, em termos de investimentos, 
devemos privilegiar as opções que garantam as condi-
ções ideais de formação das nossas crianças. Estou segu-
ro que isso, por si só, já minimizaria substancialmente as 
desigualdades quando eles atingirem sua fase adulta.  

Plural Marcus Peixoto
Presidente da UnP    marcuspeixoto@novonoticias.com
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Nas redes O melhor do que acontece nos 
nossos canais digitais, você vê aqui 

Chuva
Em apenas 10 minutos de chuva, observem a situação 

da av. Dos Xavantes, no bairro do Pitimbu.
Wellington Alexandre
Via NOVOWhats

Cadastre-se: (84) 99113-3526

O NOVOWhats publica as histórias que os nossos 
leitores enviam através do WhatsApp

NOVOWhats

Com a divulgação dos ví-
deos e áudios das confissões, 
em regime de delação premia-
da, dos executivos da Odebre-
cht, os brasileiros chegaram à 
triste conclusão de que a gera-
ção de políticos que assumiu 
o poder com a redemocrati-
zação do País, há pouco mais 
de trinta anos, está mergulha-
da em um mar de lama, cerca-
da de denúncias de corrupção 
por todos os lados.

Neste arquipélago de maus 
exemplos e péssima conduta 
no trato com a coisa pública, 
estão figuras que foram grada-
tivamente assumindo, a partir 
de 1984, um papel promissor e 
catalizador de esperanças. Por 
causa desta enxurrada de de-
lações premiadas, os brasilei-
ros perceberam que congres-
sistas e ocupantes de cargos 

importantes do governo, tanto 
da União quanto dos estados, 
venderam o direito de legislar.

Essa triste constatação se 
torna ainda mais grave quan-
do lembramos que o direito de 
legislar é a essência da ativida-
de dos parlamentares eleitos 
pelos cidadãos numa demo-
cracia representativa. Ao trans-
formarem gabinetes e o pró-
prio Congresso Nacional em 
um balcão de negócios, os po-
líticos que chegaram ao poder 
a partir da maior mobilização 
cívica e cidadã da história da 
vida pública brasileira – a cam-
panha das Diretas Já! – cons-
purcaram mais do que seus 
mandatos, outorgados pelo 
povo: traíram os princípios re-
publicanos e se tornaram in-
dignos de continuar exercen-
do o papel de representantes.

Os envolvidos na Opera-
ção Lava Jato estão condena-
dos moralmente por anteci-
pação. Claro que o estado de-
mocrático de direito confere a 
todos o legítimo direito de de-
fesa e do contraditório. Mas 
o volume de informações, al-
gumas reveladas com deplo-
rável sarcasmo e ironia por 
quem afirma ter comprado o 
apoio de partidos e políticos 
de todos os matizes ideológi-
cos – mostra que a República 
se transformou em objeto de 
compra e venda.

Sem o respeito e a obser-
vância dos princípios republi-
canos, não são poucos os que 
chegaram à perigosa conclu-
são de que a Democracia e 
os políticos não são impres-
cindíveis. Não há Democra-
cia sem Política. E não há Polí-

tica sem partidos e sem políti-
cos.  Se maioria da população 
chegar a esta conclusão, tere-
mos perdido a luta pela rede-
mocratização. E aí será tar-
de para a nossa cambaleante 
democracia.

A situação é grave e exi-
ge uma resposta das institui-
ções. De nada adianta tramar 
para legalizar o caixa 2, man-
ter o foro privilegiado, mitigar 
a iniciativa popular de tentar 
impor medidas anti-corrup-
ção ou mesmo ameaçar juí-
zes, promotores e procurado-
res com a aprovação de lei so-
bre abuso de autoridade.  É ní-
tida e progressiva a perda de 
credibilidade do Congresso 
Nacional. Se não houver pu-
nições para os comprovada-
mente culpados este processo 
se tornará irreversível.

AUDIÊNCIA 
Na próxima segunda-

feira, 24, por iniciativa do 
deputado Hermano Morais, 
a Assembleia Legislativa 
promove audiência 
pública para discutir a 
regulamentação da produção 
do queijo artesanal. O evento 
deverá contar com a maciça 
participação de entidades 
do setor agropecuário e de 
produtores de leite do Rio 
Grande do Norte.

MOBILIZAÇÃO 
Entidades com 

a Associação Norte-
riograndense de Criadores 
(Anorc) e do Núcleo do Leite 
do Rio Grande do Norte 
(Nuleite-RN) arregimentarão 
seus associados para 
comparecer ao plenarinho 
da Assembleia Legislativa. O 
objetivo é apresentar o ponto 
de vista dos produtores e de 
suas entidades e chamar a 
atenção para as dificuldades 
do setor.

ORÇAMENTO 
Já está na Assembleia 

Legislativa uma mensagem 
do Governo do Estado 
pedindo autorização 
para aumentar de 10 para 
15 por cento a margem 

de remanejamento do 
Orçamento deste ano. Na 
Comissão de Constituição 
e Justiça, o deputado 
Carlos Augusto Rosado foi 
designado como relator. A 
análise da comissão ficou 
para a próxima semana.

LICENÇA 
A vereadora Wilma de 

Faria encaminhou à Câmara 
Municipal de Natal pedido 
de afastamento temporário 
de suas funções. A ex-prefeita 
da capital e ex-governadora 
precisará dar continuidade ao 
tratamento de saúde iniciado 
em 2016. No último dia 10 ela 
foi submetida a uma cirurgia 
no Hospital do Coração e 
dará início a uma fase do 
tratamento.

PERGUNTA 
O fato de a Odebrecht 

ter 77 executivos listados 
como delatores da Operação 
Lava Jato é algo impressiona 
e intriga: por que uma 
grande empresa mobilizou 
tão expressivo número de 
executivo em operações 
de negociações nada 
republicanas com políticos 
e gestores públicos? Por que 
não confiou tal missão a um 
pequeno grupo de pessoas?

RESPOSTA 
Em nível de especulação, é 

de imaginar que a Odebrecht, 
ao mobilizar 77 executivos, 
organizou suas operações 
de modo a causar o maior 
estrago possível no caso de 
ser responsabilizada pelo 
pagamento de propinas em 
troca de favorecimento na 
área pública. Algo do tipo: se 
tiver de cair, caio atirando. É 
tiro pra todos os lados.

DENÚNCIA 
O vereador Sandro 

Pimentel, do PSOL, voltou 
a repetir a denúncia de que 
a Prefeitura de Natal está 
aplicando indevidamente 
recursos destinados à 
iluminação pública. Segundo 
Pimentel, mensalmente 
sobram recursos e que parte 
deles são empregados em 
outras áreas, configurando 
desvio de finalidade. A 
denúncia é grave, muito grave.

SEM PREFEITO 
Na mesma entrevista, 

concedida à 96 FM, ao 
comentar a nova tentativa 
de licitação dos transportes 
coletivos da capital, o 
vereador do PSOL declarou, 
com todas as letras, que 
Natal é uma cidade sem 

prefeito. Ao ser confrontado, 
Pimentel terminou que não 
reúne condições para ser 
prefeito, embora já tenha sido 
candidato ao cargo.

MUDANÇA 
Com a saída do delegado 

da Polícia Federal Caio 
Bezerra, o governo Robinson 
Faria chegou ao quarto titular 
na Secretaria de Segurança 
Pública e Defesa Social 
em menos de dois anos 
e meio. Bezerra, segundo 
fontes ligadas ao governo, 
soube que o governador 
pretendia pedir o cargo e se 
antecipando, produzindo 
uma carta cheia de elogios à 
própria gestão.

MISSÃO 
Com a nomeação 

da delegada Sheila 
Freitas, conhecida pela 
combatividade e eficiência, 
o comando da Sesed volta 
a ser da Polícia Civil. A 
policial terá pela frente 
a missão de estimular 
seus colegas e retomar 
o bom relacionamento 
com a Polícia Militar. O 
antecessor, Caio Bezerra, 
tinha problemas de 
relacionamento com a PM e 
também com a Sejuc.

A democracia terceirizada

Gerson de Castro
Jornalista | gersondecastrojornalista@gmail.com

Jornal de

DESTAQUES +LIDAS

Marcos Harter pede na Justiça 
suspensão de investigação 

por agressão no ‘BBB’:

O que sabemos sobre o 
desafio Baleia Azul: 

TCE determina a prefeito 
devolução de R$ 15 milhões 

retirados do NatalPrev: 
O NOVO entrou na onda e resolveu fazer o desafio das 
8 verdades e 1 mentira que está rolando no Facebook! 

Consegue adivinhar a mentira?

NÃO É A GENTE QUE ESTÁ DIZENDO...

NOVO
CLIQUE

Boletim do NOVOWhats
Parabéns NOVO!
As notícias dessa redação são sempre muito bem vindas 

no meu WhatsApp.
João Marcelo
Via NOVOWhats

Cadastre-se:
Você já conhece o NOVO-Whats? Ele é uma ferramenta 
rápida e eficiente no recebimento e envio de informações. 
Através dele, você tem acesso a três boletins de notícias com 
os destaques do momento, tanto do Brasil quanto do mundo. 
Além disso, você também tem a sua disposição um canal 
rápido para fazer denúncias, sugerir pautas e muito mais.
Se você tem aquela denúncia para fazer e não sabe a quem 
recorrer, o NOVOWhats dá espaço para sua reclamação e te 
ajuda a divulgar o seu problema no boletim do 12h.
Se você gosta de ficar por dentro das últimas do trânsito, o 
boletim da noite é o ideal para você, pois além de um resumão 
de notícias, ele também oferece um super radar do trânsito.
Gostou? Adiciona a gente pelo 9 9113 3526 e aproveite!
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL (SRP) Nº 015/2017

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de competitividade 
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s) licitação(ões) 
abaixo descrita(s), a saber:

o- PREGÃO PRESENCIAL (SRP) n  015/2017 - Processo Administrativo nº 807/2017, 
originado pelo Memorando nº 0233/2017 – Secretaria Municipal de Saúde, que objetiva o 
REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA OBJETIVANDO A AQUISIÇÃO DE MATERIAIS PERMANENTES 
ODONTOLÓGICOS, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS UNIDADES BÁSICAS DE 
SAÚDE E DO CENTRO DE ESPECIALIDADE ODONTOLÓGICA - CEO - DO MUNICÍPIO DE 
GUAMARÉ/RN, conforme quantidades, condições e especificações  constantes no 
Anexo I – Termo de Referência do Edital, cuja sessão inicial está marcada DIA 04 DE MAIO 
DE 2017, PELAS 13H00MIN (TREZE HORAS) (Horário local).
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no térreo 
do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de Souza 
Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições e 
especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no Setor de Licitações, no 
endereço acima indicado, das 07:00h às 13:00h, de segunda a sexta-feira, em dias de 
expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do Portal da Transparência do 
Mun i c íp i o  de  Guamaré  h t t p : / /www.guamare . rn .gov.b r / l i c i t acao / ,  e -ma i l  
cpl.guamare@gmail.com e através de solicitação contendo o timbrado da requerente e 
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados no 
endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré/RN, 19 de Abril de 2017
Kleuton Ferreira Martins

Pregoeiro

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA
DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE

RESULTADO DE HABILITAÇÃO
LICITAÇÃO: Nº 049/2016-SIN/CONCORRÊNCIA PÚBLICA

OBJETO: REFORMA DAS INSTALAÇÕES FÍSICAS DA ESCOLA ESTADUAL DULCE 
WANDERLEY, EM NATAL/RN. PROCESSO: Nº 88386/2016-2-SEEC. A Comissão 
Permanente de Licitação da SIN, no uso de suas atribuições, torna público, a quem 
interessar possa, que as empresas: MAR CONSTRUÇÕES EIRELI – EPP, ENCO 
ENGENHARIA CONSTRUÇÕES E COMÉRCIO LTDA, ÁGIL CONSTRUÇÕES 
COMÉRCIO E SERVIÇOS EIRELI, ACF CONSTRUÇÕES E EMPREENDIMENTOS 
LTDA, F DOIS ENGENHARIA LTDA – EPP, AZEVEDO & COELHO LTDA e FLAGUE 
CONSTRUÇÕES LTDA”, foram “habilitadas” na licitação supracitada. Considerando o 
prazo recursal, o processo encontra-se com vistas às interessadas para requererem o que 
couber na forma da lei.

Natal/RN, 19 de abril de 2017.
MÁRCIO FERREIRA DO NASCIMENTO

Presidente da CPL/SIN

SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS E INFRAESTRUTURA

AVISO DE LICITAÇÃO

A Comissão Permanente de Licitação da Secretaria Municipal de Obras Públicas e Infraestrutura 
– SEMOV, localizada na Av. Presidente Bandeira, 2280 – Lagoa Seca, nesta Capital, telefone 
3232-8121, está marcando as licitações nas modalidades abaixo, cujos objetivo data e horário 
seguem abaixo elencados. Os editais dos referidos certames, encontram-se fixados no Quadro 
de Aviso da SEMOV, assim como à disposição dos interessados no citado local.

Natal, 19 de abril  de 2017
Raul Araújo Pereira – Presidente da CPL/SEMOV

PROCESSO
 

TOMADA DE 
PREÇOS

 
OBJETO

 
Data

 
Hora

 

000.005748/
 

2017-67
 015/2017-

SEMOV
 

Aquisição de massa asfáltica para 
manutenção das vias e do sistema 
de drenagem da cidade do Natal-
RN.

 
08/05/2017

 
10:h00min

 

000.005741/ 

2017-45 
016/2017-
SEMOV 

Aquisição de materiais diversos de 
construção para a manutenção das 
vias e do sistema de drenagem da 
cidade do Natal-RN. 

08/05/2017 08:h00min 

 

// Câmara

Comissão adia para maio 
votação do relatório da 
reforma da Previdência

Com a leitura, hoje (19), 
pelo deputado Arthur 
Maia (PPS-BA), de par-

te do relatório sobre a propos-
ta de reforma da Previdência 
na comissão especial da Câ-
mara, os parlamentares defi-
niram o calendário de trami-
tação da matéria. A previsão é 
que o parecer de Maia seja vo-
tado na comissão no dia 2 de 
maio. O presidente da comis-
são, Carlos Marun (PMDB-
-MS), fez um acordo com a 
oposição para que não hou-
vesse obstrução durante a lei-
tura do parecer e se compro-
meteu a fazer sessões de de-
bate na próxima semana. Se-
gundo ele, com a votação do 
relatório próximo dia 2, a pre-
visão é que a leitura no plená-
rio da Câmara ocorra no dia 8 
de maio. 

Perguntado se conside-
ra um retrocesso o adiamen-
to da previsão inicial de ter o 
relatório votado na comissão 
na próxima semana, Carlos 

Marun, respondeu que não. 
“Não vejo nenhum retroces-
so, na verdade, é uma otimiza-
ção de tempo. Poderíamos es-
tar aí perdendo muito tempo e 
energia para vencer a obstru-
ção que a oposição certamen-
te faria, todavia, tendo celebra-
do um acordo, fico feliz com 
esse resultado”, disse.

Arthur Maia iniciou a lei-
tura do relatório por volta do 
meio-dia. Com quase uma 
hora de apresentação, a reu-
nião foi suspensa para que os 
parlamentares participassem 
da ordem do dia no plená-
rio da Câmara. A expectativa 
é que a leitura seja retomada 
ainda hoje na comissão espe-
cial. No texto, o relator reduz a 
idade mínima para a aposen-
tadoria das mulheres de 65 
anos para 62 anos. Outra al-
teração proposta em relação 
ao texto inicial é reduzir de 60 
anos para 55 anos a idade mí-
nima de aposentadoria para 
policiais.
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Secretaria de Tributação do estado lança Selo Fiscal de Controle para garrafões de água mineral 
e adicionada de sais, além de um aplicativo de smartphone para dar orientação aos consumidores

Selo vai qualificar água e atestar 
obrigações fiscais e tributárias 

A 
partir do dia 1º 
de maio o con-
sumidor poti-
guar terá uma 
maneira práti-

ca de verificar se a água mi-
neral comprada em vasilha-
mes está de acordo com as 
normas sanitárias e se a em-
presa distribuidora mantém 
sua situação fiscal regulari-
zada junto ao Estado. Na ma-
nhã de ontem (19), a Secre-
taria de Estado da Tributa-
ção (SET) lançou o Selo Fis-
cal de Controle, que deverá 
compor os garrafões de água 
mineral e adicionada de sais. 
Serão dois tipos de selo: o 
azul para a água mineral, e o 
verde para a adicionada em 
sais.

Quaisquer vasilhames 
acondicionadores de água 
mineral natural ou água adi-
cionada de sais, em circu-
lação no estado, ainda que 
proveniente de outra Unida-
de da Federação, deverá re-
ceber o adesivo regulariza-
dor. Segundo previsões da 
SET, na primeira quinzena 
de maio, também será dis-
ponibilizado um aplicativo 
para smarthphones onde o 
consumidor poderá denun-
ciar caso encontre um vasi-
lhame comercializado sem a 
nova indicação.

Mas até lá, denuncias po-
derão ser feitas na própria 
pasta caso sejam flagradas 
embalagens sem o selo. “É 
possível encaminhar uma 
denúncia à Secretaria de Tri-
butação informando que de-
terminada distribuidora está 
comercializando garrafão 
sem o selo. Vai ser disponi-
bilizado um aplicativo no ce-
lular onde diretamente será 
possível fazer denúncia”, afir-
mou o secretário adjunto da 
Tributação potiguar, Fernan-
do Amorim.

“No momento em que o 
consumidor for adquirir um 
garrafão, seja de 10 litros ou 
20 litros, ou de água mine-
ral ou água adicionada de 
sais, ele tem que exigir que 
aquele garrafão tenha o selo. 
O consumidor terá uma ga-
rantia de que aquela empre-
sa foi fiscalizada pela Vigi-
lância Sanitária, que a água 
foi analisada, e que aquela é 
uma empresa que cumpre 
suas obrigações fiscais e tri-
butárias”, ressaltou o secretá-
rio adjunto.

Contudo, os consumido-
res devem ficar atentos, so-
bretudo, à data de fabricação 
inserida no vasilhame. Será 
permitido a empresas que 
porventura tenham estoques 
de antes de 1º de maio co-
mercializá-los normalmente. 
“É importante se observar a 
data de fabricação. Anterior 
a maio tudo bem, depois de 
maio é obrigado ter o selo”, 
orientou Amorim.

Ele também garante que 
a nova norma não atingirá 
negativamente o consumi-
dor. A indústria de distribui-
ção de águas terá um custo a 
mais para a emissão dos se-
los, mas não deverá transfe-
rir os gastos para quem com-
pra o produto.

“O custo do selo pode 
ser abatido na hora do paga-
mento do imposto. A empre-
sa quando for recolher o im-
posto daquela comercializa-
ção vai poder abater o valor 
que pagaria. O custo que ele 
teve com o selo será abatido 
quando for recolher os im-

postos. Inicialmente a ideia 
é não ter qualquer reajuste 
para o consumidor”, garantiu 
o representante da Tributa-
ção estadual.

A Vigilância Sanitária do 
Rio Grande do Norte (Suvi-
sa-RN) deverá manter a fis-
calização já feita nas fontes 
de água e indústrias potigua-
res. As empresas que comer-
cializarem produtos sem os 
respectivos selos estarão su-
jeitas a multa, que tem um 
valor fixo de R$ 30 por unida-
de irregular. Também estão 
previstas multas nos valores 
de R$ 20 por unidade nos ca-
sos de extravio do Selo Fiscal 
de Controle, falta de comu-
nicação à repartição fiscal 
sobre o extravio do selo ou a 
não devolução do selo fiscal 
de controle inutilizado.

A Lei nº 10.075, de julho 
de 2016, que instituiu a obri-
gatoriedade da indicação 
de controle, também pre-
vê multa no caso de confec-
ção do selo especial em de-
sacordo com as especifica-
ções previstas na legislação: 
uma multa R$ 100,00 por 
unidade. Também há a pos-
sibilidade de apreensão da 
mercadoria e, segundo a Su-
visa, nos casos das indústrias 
em si, não está descartada a 
interdição da fonte caso se-
jam verificadas irregularida-
des graves com a qualidade 
da água.

“A fiscalização fazemos 
periodicamente a todas as 
industrias de água mineral e 
água adicionada de sais. Va-
mos à empresa e fazemos 
a análise da qualidade da 
água. Com o selo nada vai 
mudar, seguiremos na fisca-
lização”, disse o subcoorde-
nador da Suvisa-RN, Ivens 
Trindade.

O selo que foi lançado 
pela Secretaria de Tributa-
ção do Rio Grande do Norte 
terá uma série de critérios de 
segurança para evitar falsifi-
cações. O pequeno adesivo 
contará com códigos espe-
cíficos e marcas d’água que 
garantirão a autenticidade. 
Qualquer gráfica que se in-
teressar em fornecer os se-
los poderá, desde que aten-
da aos critérios estipulados 
pela SET. Até o momento, 
de acordo com a pasta, três 
delas se candidataram, mas 
apenas uma foi considerada 
habilitada.

Felipe Galdino 
Do NOVO

// Empresas que comercializarem produtos sem os selos de qualidade serão multadas em valor fixo de R$ 30 por unidade irregular

OSVALDO CORNETI

Na reunião de divulga-
ção do Selo Fiscal de Contro-
le para garrafões de água, re-
alizada na manhã de ontem, 
na própria Secretaria de Tri-
butação, os empresários da 
indústria de águas se mos-
traram favoráveis à nova nor-
ma. O setor de água mineral 
local possui 19 fontes e in-
dústrias espalhadas entre a 
Região Metropolitana de Na-
tal e o interior, com concen-
tração na Região Oeste. Já a 
produção de água adiciona-
da tem 12 indústrias, sendo 
duas na capital e o resto no 
interior.

O presidente do Sindica-
to das Indústrias de Cerve-
jas, Refrigerantes, Águas Mi-
nerais e Bebidas em Geral do 
RN (Sicramirn), Djalma Bar-
bosa da Cunha Júnior, acre-
dita que é uma ferramenta 
importante de fiscalização 
do consumidor. “O selo vem 
em um momento oportuno 
para que as pessoas possam 
tem um controle bem mais 
eficiente em seus negócios e 
consequentemente passem 
a ter um custo delineado e 
passem a trabalhar dentro 
de uma segurança alimentar 
melhor”, comentou.

Já o presidente da As-
sociação das Indústrias de 
Águas Envazadas e Adicio-

nadas em Sais (Assindae), 
Rodrigo Ribeiro Capistrano, 
acredita que o selo ajuda-
rá a regular o mercado, ape-
sar de poder haver mudan-
ças nos preços, ao contrário 
do que disse o secretário ad-
junto de Tributação, Fernan-
do Amorim, 

“Dará uma regulada no 
setor, muito embora com a 
crise que passamos o nos-
so receio é o produto ficar 
com preço elevado, que é a 
tendência porque vamos ter 
mais tributos. Mas vai me-
lhorar o setor, será uma ‘ré-
gua’: só compra o selo quem 
estiver alinhado com as obri-
gações tributárias e de saú-

de”, comentou Capistrano, 
sem precisar de quanto seria 
a elevação dos preços.

Um ponto que preocupa 
Capistrano é a clandestinida-
de, que mesmo com a chega-
da do selo tende a continuar. 
De acordo com ele, no inte-
rior é comum a comerciali-
zação de águas vendidas em 
latões. Basicamente, os clan-
destinos se dirigem à capital 
com carros-pipa, “compram 
uma água sem higiene e con-
trole” e vendem no interior 
como água mineral ou adi-
cionada em sais, não tendo 
os gastos de produção e ma-
nejo presentes nas indústrias 
regularizadas.

Segundo 
informações do 
Governo do Estado, 
a indústria de água 
mineral e adicionada em 
sais gera em torno de 30 
mil empregos diretos e 
indiretos. O Sindicato 
das Indústrias de 
Cervejas, Refrigerantes, 
Águas Minerais e 
Bebidas em Geral do RN 
(Sicramirn) confirma 
que o setor potiguar tem 
grande potencial para 
crescer, mas esbarra 
em dois problemas: a 
carga tributária nacional 
que impede a melhoria 
tecnológica industrial 
e a falta de estrutura 
portuária adequada para 
a área econômica no 
estado.

“O Brasil tem 
tecnologias limitadas, 
até temos alguma 
tecnologia nacional de 
qualidade, mas não se 
compara com a alemã. 

Quando você parte 
para a importação 
de um equipamento 
europeu ou americano 
você tem que pagar 
duas vezes a máquina 
por causa dos 
impostos pesados. 
Isso é preocupante 
porque deveríamos 
estar avançando, mas 
ficamos limitados 
pela carga tributária”, 
avaliou Djalma Júnior, 
presidente do Sicramirn.

Djalmi Júnior 
diz que um estudo 
de uma consultoria 
alemã que esteve no 
estado no mês passado 
mostrou que a água 
mineral distribuída no 
estado é de “excelente” 
qualidade e “leve”. 
Essas características 
credenciariam o RN a 
ser um grande produtor, 
mas a falta de um porto 
estruturado também 
atrapalha. 

Para exportar, não 
há condições técnicas, 
de acordo com Júnior, 
para utilizar o Porto de 
Natal, o que obrigaria 
os produtores a irem 
ao Porto de Suape, em 
Pernambuco, ou Pecém, 
no Ceará, por exemplo.

“Aqui não temos 
porto e água é um 
produto de baixo valor 
agregado. Esse curto 
transporte rodoviário 
necessário para chegar 
até os portos vizinhos, o 
custo disso, inviabiliza a 
exportação porque não 
teríamos como competir 
com a água europeia. 
Mas temos grande 
potencial produtivo”, 
destacou.

No mercado interno, 
a distribuição do 
RN ainda consegue 
penetrar em estados 
vizinhos como Paraíba 
e Ceará, mas ainda não 
consegue se igualar às 
produções de cada um 
desses estados, já que os 
produtores potiguares 
pagam impostos 
antecipados quando 
cruzam as fronteiras.

Carga 
tributária 
freia 
potencial 

Setor aprova nova ferramenta 
de regulamentação

// Fernando Amorim, da Tributação: selo compravará que  empresa cumpre com obrigações fiscais

REPRODUÇÃO

//Selo para garrafão de água mineral começará a vale em maio
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Caixa Econômica Federal também é alvo da Operação Conclave que apura responsabilidade dos 
gestores em negócio de fraude na compra do Panamericano vendido pelo Grupo Silvio Santos

PF investiga andré Esteves e BTG 
em operação sobre Banco Pan

A 
Polícia Federal 
deflagrou on-
tem (19) a Ope-
ração Concla-
ve, que investiga 

suspeita de fraude na compra 
do Panamericano -hoje Ban-
co Pan-, vendido ao BTG Pac-
tual pelo Grupo Silvio Santos 
em 2011.

Há mandados de busca e 
apreensão envolvendo o ban-
queiro André Esteves e o BTG. 
Henrique Abravanel, irmão de 
Silvio Santos e ex-integrante 
do Conselho do Banco Pana-
mericano, também é alvo.

O inquérito apura a res-
ponsabilidade de gestores da 
Caixa Econômica Federal no 
negócio e possíveis prejuí-
zos causados a correntistas e 
clientes do banco.

O banqueiro André Es-
teves foi alvo de mandados 
de busca e apreensão e que-
bra de sigilo bancário expedi-
do pela 10ª Vara Federak de 
Brasília. 

A investigação apura a 
atuação de agentes públicos 
responsáveis pelos parece-
res que basearam a compra e 
venda de ações do Panameri-
cano pela Caixa Participações, 
com a posterior transação de 
ações do Panamericano pelo 
BTG, à época controlado por 
Esteves.

Em 2009, a Caixa adquiriu 
35% do capital social do Pa-
namericano (49% do capital 
votante e 20% do não votan-
te) com planos de expandir o 
crédito imobiliário para o seg-
mento de baixa renda.

O Banco Central, em 2010, 
descobriu um rombo gigan-
tesco na instituição ao compa-
rar a venda de carteira de cré-
ditos do Panamericano a ou-
tras instituições. Em outubro, 
o Ministério Público Federal 
pediu a condenação de nove 
envolvidos no caso. Segundo 
as investigações do BC, o Pan 
vendia os créditos, mas conti-
nuava contabilizando os cré-
ditos vendidos como ativos do 
banco.

Após a descoberta do rom-

bo, o Grupo Silvio Santos pe-
diu um empréstimo de R$ 2,5 
bilhões ao Fundo Garantidor 
de Créditos -fundo privado ge-
renciado pelos bancos- para 
evitar a liquidação da institui-
ção, Posteriormente, em 2011, 
o empresário e apresentador 
vendeu o banco para o BTG 
por R$ 450 milhões.

Entre os mandados emiti-
dos pela 10ª Vara Federal de 
Brasília, 30 são em São Paulo, 

seis em Brasília -sendo o Ban-
co Central um deles-, um em 
Belo Horizonte, um em Recife 
e dois em Londrina.

A PF informou em nota 
que a decisão judicial deter-
minou o bloqueio de contas 
bancárias dos alvos no valor 
total de R$ 1,5 bilhão. O Mi-
nistério Público informou, po-
rém, que ainda não foram de-
terminados os bloqueios.

O nome da Operação se 

deve à forma sigilosa com que 
foram tratadas as negociações 
para transação ocorrida en-
tre o Banco Panamericano e a 
Caixa. Ela faz alusão ao ritual 
que ocorre a portas fechadas 
entre cardeais na Capela Sisti-
na, no Vaticano, para escolher 
um novo Papa para a Igreja 
Católica.

OUTRO LADO
A assessoria de imprensa 

da Caixa afirmou que a Caixa 
Participações "está em conta-
to permanente com as autori-
dades, prestando irrestrita co-
laboração com os trabalhos" e 
que esse procedimento con-
tinuará sendo adotado pela 
empresa.

Em comunicado, o Banco 
Panamericano afirmou que 
está colaborando com as in-
vestigações e que a compra 
das ações pela Caixa Partici-
pações "não tem nenhuma re-
lação com a gestão atual ou 
com suas operações".

O advogado de André Es-
teves, Carlos Almeida Cas-
tro, confirmou que a sede do 

BTG no Rio foi alvo da opera-
ção, assim como as casas do 
banqueiro.

"Eles não levaram nada. 
Não tinha mais o que levar, 
teve uma busca há pouco 
tempo. Essa medida de hoje 
[quarta] é sem efetividade, 
só traz desgaste para a ima-
gem dele e do banco", disse o 
criminalista.

Em nota, o BTG Pactual in-
formou que "não foi parte ou 
teve qualquer envolvimen-
to na compra de participação 
do Banco Panamericano pela 
Caixapar em 2009".

O banco diz ainda que 
apresentou documentos refe-
rentes ao investimento no Pa-
namericano que já estavam 
disponíveis no Banco Cen-
tral. O BTG negou ter compra-
do ações emitidas pelo Pana-
mericano e que pertencessem 
à Caixapar, e afirmou ainda 
que a operação com o Grupo 
Silvio Santos ocorreu dentro 
das tentativas do FGC (Fun-
do Garantidor de Créditos) 
de equacionar a situação do 
Panamericano.

Bela megale 
Folhapress

// Polícia Federal investiga fraude em negociações de venda de banco
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Cidades

Nova secretária de Segurança Pública do Rio Grande do Norte tem vasto currículo como delegada 
da Polícia Civil, não tem medo de bandido e está longe de ser rotulada como 'sexo frágil' 

sheila Freitas vai para linha 
de frente contra o crime 

E
specialista no 
combate ao crime 
organizado, a dele-
gada Sheila Freitas, 
até então titular da 

Diretoria de Polícia da Grande 
Natal (DPGRAN), foi anuncia-
da ontem como nova respon-
sável pela Secretaria de Esta-
do da Segurança Pública e da 
Defesa Social (Sesed). 

O anúncio foi feito pelo go-
vernador Robinson Faria atra-
vés de seus perfis nas redes 
sociais. “A delegada da Polícia 
Civil, Sheila Freitas, uma mu-
lher destemida e muito co-
rajosa, assume hoje a pasta 
da Segurança Pública do RN”, 
postou Robinson no Twitter.

Sheila Freitas assume a 
pasta deixada por Caio Bezer-
ra, que entregou o cargo na se-
gunda-feira (17) alegando, em 
carta enviada ao governador, 
"razões de ordem estritamente 
particular". Logo após ele, o en-
tão delegado-geral da Polícia 
Civil, Claiton Pinho, também 
pediu para deixar a função.

Bacharel em Direito pela 
Universidade Federal do Rio 
Grande do Norte (UFRN), pós-
-graduada em Políticas e Ges-
tão em Segurança Pública pela 
faculdade Estácio de Sá/Fatern 
e integrante do corpo docen-
te da Academia de Polícia Civil 

do Rio Grande do Norte (Aca-
depol), Sheila Freitas entrou na 
Polícia em 2000 e tem um vas-
to currículo à serviço da Polícia 
Civil do Rio Grande do Norte. 

Antes de assumir a DP-
GRAN, foi titular da Delega-
cia Especializada em Furtos e 
Roubos (Defur), da Delegacia 
de Assistência ao Turista (Dea-
tur) e da Delegacia de Proteção 
ao Meio Ambiente (Deprema). 

Antes, comandou ainda o 
1º Distrito Policial, na Cidade 
Alta, e o 11º Distrito Policial, 
em Cidade Satélite. No interior, 
foi titular das delegacias muni-
cipais de Caraúbas, Triunfo Po-
tiguar, Martins e Serrinha dos 
Pintos.

Dentre os inquéritos de 
maior repercussão que eluci-
dou, a delegada ficou marca-
da pela atuação nos casos en-
volvendo a família Porcino, de 
Mossoró. 

Em junho de 2012 o jovem 
empresário Porpino Fernan-
des Segundo,conhecido como 
Popó

Porcino, foi vítima do mais 
longo sequestro da história do 
RN. Ele passou 37 dias em po-
der de seus algozes, mas gra-
ças ao trabalho de Sheila e sua 
equipe, foi libertado ileso. 

Um ano depois, em 2013, 
Fábio Porcino, primo de Popó, 

também foi sequestrado e 
mais uma vez a delegada teve 
êxito na libertação da vítima. 

LINHA DURA
“Delegada, tem um cara 

aqui no telefone dizendo que 
vai matar a senhora”, disse 
um colega policial à delega-
da em mais um dia normal de 
trabalho. 

Ela olha com desdém para 
o policial, abre um sorriso e, 
como se mirasse uma pistola 

ponto 40 no círculo vermelho 
de um alvo, dispara de punho 
cerrado: “Diga a ele que entre 
na fila”.

Aos 51 anos, Sheila Maria 
Freitas de Souza já se acostu-
mou a conviver com o peri-
go. Ainda assim, como disse 
em uma das entrevistas dadas 
ao NOVO durante sua trajetó-
ria na polícia, tenta levar uma 
vida normal: faz compras no 
supermercado, vai ao salão de 
beleza e ainda dá conta de to-

das as responsabilidades de 
uma mãe com três filhos. 

Todavia, vez por outra se 
vê obrigada a mudar a rotina 
em virtude da natureza de ris-
co de seu trabalho. 

Não acha ruim o rótulo 
de linha dura. “Quer saber de 
uma coisa? Eu me acho linha 
dura, sim. Não sou de alisar, 
paparicar ou bajular as pesso-
as. Respeito a todos, mas não 
sou obrigada a gostar de nin-
guém”, disparou. 

// desde 2000 na Polícia Civil, sheila ganhou notoriedade após resolver casos de grande repercussão no RN

FOTOS: FÁBIO CORTEZ / NOVO

“Primeiro, muito jovem, 
me formei pelo antigo Cefet 
(hoje IFRN) no curso técnico 
de Geologia, atuando na área 
por 13 anos”, revelou. “Depois, 
cursei Direito pela UFRN e me 
tornei advogada. Isso foi em 
2000. E logo prestei meu pri-
meiro concurso para a polícia. 
Foi engraçado porque, since-
ramente, não esperava passar. 
Como toda jovem que acaba 
de se formar, eu fiz a prova ape-
nas para me testar. E deu certo”, 
conta Sheila, sobre como en-
trou na Polícia Civil.

“Na época havia cerca de 
dez delegadas”, lembrou Shei-
la, que um dia pensou em in-
gressar no Ministério Público. 
“Graças a Deus entrei para a 
Polícia. Acho que faço muito 
mais pela sociedade aqui”, diz. 

Seu primeiro cargo foi de 
delegada adjunta da Defur, na 
zona Norte. Ali, passou dois 
anos e, em 2002, foi ser titular 
do 11º Distrito Policial, em Ci-
dade Satélite. No ano seguinte, 
voltou a ser adjunta, agora nas 
delegacias especializadas em 
Assistência ao Turista e Meio 
Ambiente – Deatur e Depre-
ma, respectivamente. 

“A experiência foi maravi-
lhosa, pois conseguimos mos-
trar que os policiais que atuam 
na área do turismo não estão 
ali apenas para pegar sol e ficar 
na praia. Se trabalha, e muito. E 
isso nós fizemos”, conta. 

Quando a carreira da dele-
gada seguia de vento em pol-
pa, entre os anos de 2005 e 
2006 – já bastante familiari-
zada com a profissão e cada 
vez mais apaixonada pela car-
reira – Sheila viveu o momen-
to mais difícil de sua vida. “Foi 
uma época de muita decep-
ção. Fiquei triste mesmo, por-
que fui praticamente obrigada 
a abandonar o que mais gosta-
va de fazer e fiquei um ano e 
quatro meses afastada da po-
lícia”, admitiu.

Segundo a delegada, o mo-
tivo de sua licença foi incom-
patibilidade de trabalho com 
o então secretário de Segu-
rança Pública e Defesa Social, 
Glauberto Bezerra.

“Para ser bem curta, ele 
queria interferir no meu tra-
balho. Então eu disse a ele que 
fosse fazer concurso para de-
legado. Só assim ele poderia 
me ensinar”, desabafou.

Após o longo período, 
como castigo, fazendo ape-
nas serviços administrativos, 
Sheila deu a volta por cima e, 
assim que Glauberto deixou o 
cargo, foi convidada para sua 
primeira missão fora da capi-
tal. Em 2007 viajou para a re-
gião Oeste potiguar e assumiu 

a Delegacia de Polícia de Ca-
raúbas. A cidade ficou conhe-
cida em todo o estado como 
terra natal de um dos ban-
didos mais perigosos do Rio 
Grande do Norte. 

“Eu sou natural de Campo 
Grande, cidade vizinha a Ca-
raúbas, e conheço muito bem 
a região. Sei que foi lá que nas-
ceu e viveu Valdetário Carnei-
ro. E é claro que eu sabia de 
sua história. Um fato que até 
hoje mexe com as pessoas de 
lá. Mas eu estava preparada 
para o desafio”, lembra.

E foi em Caraúbas que a de-
legada Sheila Freitas começou 
a mostrar para o que veio. A 
partir do roubo a um alternati-
vo, no município de Triunfo Po-
tiguar, veículo que levava carau-
benses para a cidade pernam-
bucana de Caruaru, ela conse-
guiu desbaratar uma grande 
quadrilha de assaltantes.

Ao longo de cinco meses 
de investigação, Sheila pôs as 
mãos em 28 bandidos e de-
sarticulou a rede criminosa 
remanescente de Valdetário. 
“Foi um trabalho que na épo-
ca teve pouca repercussão. 
Mas, para mim, pela quantida-

de de pessoas que tiramos de 
circulação, valeu o sofrimento 
de ter ficado tanto tempo lon-
ge da adrenalina”, diz.

Depois disso, a delega-
da também destacou o traba-
lho investigativo para eluci-
dar o duplo homicídio ocorri-
do na cidade serrana de Mar-
tins. A morte dos namorados 
Deyff Kennedy Alves da Silva, 
22 anos, e Sanelle Lauane de 
Lima e Silva, de 17, executa-
dos com tiros de pistola na ca-
beça, chocou a região.

No final de dezembro de 
2008, a delegada chegou a 
um consenso sobre a autoria 
dos assassinatos, ocorridos no 
dia 14 daquele mês, e autuou 
como prováveis assassino e 
cúmplice, os policiais milita-
res Haroldo Oliveira da Silva 
(soldado), 32 anos, e um cabo 
identificado apenas como Gi-
liard, ambos do Grupo Tático 
de Combate (GTC) da Polícia 
Militar.

 “Foi um trabalho que me 
envolveu completamente. E 
também muito gratificante 
em poder dar a resposta que 
a sociedade esperava, identifi-
cando os culpados pelo crime”.

Carreira na terra de Valdetário Carneiro

“Nunca fui 
rotulada de 
sexo frágil”

// delegada atuou em Caraúbas, 
região que conhece bem 

em algum 
momento, o fato 
de ser mulher 
atrapalhou a 
sua carreira? 
e existe algum 
preconceito ou 
discriminação 
quanto a isso?

De maneira 
alguma. Pelo 
contrário. Nunca 
sofri qualquer 
preconceito ou fui 
rotulada de sexo 
frágil. Sou mulher 
e sou competente. 
Como respeito a 
todos, sempre fui 
respeitada. Meu 
trabalho mostra

Quem são os 
policiais que lhe 
motivaram e lhe 
inspiraram na 
polícia?

Com certeza o 
delegado Maurílio 
Pinto é a figura 
mais expressiva 
da nossa polícia. 
Um homem que 
tem a vida inteira 
dedicada ao que 
faz. Um ser humano 
exemplar, mas 
que, infelizmente, 
não recebe todo o 
reconhecimento 
que merece. 
Outro que tenho 
como exemplo 
é Elias Nobre. 
Um excelente 
profissional. A 
quem eu devo 
quase tudo que 
conquistei. Uma 
pessoa digna e que 
acredita no meu 
trabalho. E mando 
um beijo pra minha 
mãe também. Ela é 
a pessoa que mais 
me exige disciplina. 
Pega tanto no meu 
pé que me cobra 
todos os dias. Ela 
me liga querendo 
saber se eu já 
consegui prender 
esse ou aquele 
bandido. E vibra 
quando a polícia faz 
um bom trabalho 
e ajuda a vivermos 
com um pouco 
mais de paz.

ENTREVISTA
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NOVO lista tudo sobre o tão falado “jogo da baleia azul”, com 
orientações para não tornar o episódio algo pior do que já é

13
motivos

O 
jogo da 'Baleia 
Azul' que 
propõe 50 
desafios aos 
adolescentes 

e sugere o suicídio 
como última etapa tem 
asssustado muitos pais 
e outros parentes de 
adolescentes. Desde a 

semana passada o NOVO 
vem recebendo muitas 
mensagens, principalmente 
pelo whatsapp, de pessoas 
alertando sobre o perigo 
do jogo e a necessidade de 
fazer um alerta para evitar 
que o pior aconteça. 

Por conta de tudo que 
tem se falado e de todo 

o alarde, reunimos aqui 
uma lista de informações 
para combater as mentiras, 
os boatos e qualquer 
possibilidade de dano 
a qualquer criança e 
adolescente. O jogo pode 
ser mentira, mas o perigo é 
real. 

Quer jogar um jogo de 

baleia? O NOVO mostra 
que há um muito mais 
legal: o da baleia rosa, 
cujas missões são todas 
voltadas à valorização da 
vida e do bem estar de 
crianças, adolescentes e de 
seus parentes.  Tanto que o 
último desafio é "salvar uma 
vida".  

para você jogar o jogo da baleia... Rosa

O “jogo da baleia azul” 
nasceu de uma notícia 
falsa divulgada por um 

veículo de comunicação 
estatal da Rússia que 

se espalhou a partir de 
2015. “Era um ‘fake news’, 
mas existe um efeito que, 

sendo verdadeira ou 
não, a notícia gera um 

contágio, principalmente 
entre os jovens. O jogo 
não existia, mas com a 
grande repercussão da 

notícia, pode ter passado 
a existir”, explica o 

presidente da Safernet, 
Thiago Tavares. A SaferNet 
Brasil é uma organização 
não governamental, sem 
fins lucrativos, que reúne 
cientistas da computação, 
professores, pesquisadores 

e bacharéis em Direito 
com a missão de defender 

e promover os Direitos 
Humanos na Internet.  
O nome “baleia azul” 

se refere à uma crença 
popular que diz que esse 
tipo de mamífero marinho  

seria capaz de se  encalhar 
voluntariamente em praias.

1

O que atualmente está sendo conhecido como “jogo” na verdade é uma sequência de troca de mensagens em redes sociais e tarefas a serem cumpridas. Nas conversas, um grupo de organizadores, chamados “curadores”, propõe 50 desafios a adolescentes, como fazer fotos assistindo a filmes de terror, automutilar-se desenhando baleias com instrumentos afiados em partes do corpo e ficar doente. O último desafio seria cometer suicídio.   

2

Para entender se a criança ou adolescente está com problemas é fundamental que os pais se interessem por sua rotina. Isso deve ser um desejo genuíno, e não momentâneo por conta da repercussão do “Jogo da Baleia”. “Os pais devem conhecer a rotina dos filhos, entender o que fazem, conhecer os amigos”, afirma a Elizabeth. Ela lembra que muitos adolescentes “falam” abertamente sobre a falta de motivação de viver nas redes sociais. Aos pais cabe incentivar que os filhos tenham projetos para o futuro, tracem metas como uma viagem, por exemplo, e até algo mais simples, como definir a programação do fim de semana.

10

Filhos devem se sentir 
acolhidos no âmbito 
familiar e também se 
faz necessário que os 

pais revertam suas 
expectativas em relação 

a eles. O adolescente 
precisa se sentir à 

vontade para falar de 
suas frustações e se sinta 
apoiado. Se ele tiver um 
espaço para dividir suas 
angústias e for escutado, 
tem um fator de proteção. 

Angela Bley, psicóloga 
coordenadora do instituto 
de psicologia do Hospital 

Pequeno Príncipe 
(também ouvida pelo G1), 

diz que o adolescente 
com autoestima baixa, 
sem vínculo familiar 

fortalecido é mais 
vulnerável a cair neste 

tipo de armadilha. “O que 
tem diálogo em casa, não 
é criticado o tempo todo, 
tem autoestima melhor, 
tem risco menor. Muitas 

vezes o adolescente 
não tem capacidade de 

discernir sobre todo 
o conteúdo ao qual é 
exposto. “Por isso é 
importante o diálogo 

franco. Não pode fingir 
que esse tipo de coisa 
não existe porque ele 

sabe que existe.”

Em oposição ao jogo 
da baleia azul foi criada 
o jogo da baleia rosa, 

que propõe também 50 
desafios, todos visando o 
bem estar dos jogadores. 
Tanto que o desafio 50 é 
“Salve uma vida - ajude 
quem precisa”. No site 

eles colocaram todas as 
50 missões e explicam 
a iniciativa: “Estamos 
vivendo uma época 
de muita descrença, 
ódio, negatividade, 

impaciência, indiferença, 
incertezas. Parece que 

falta esperança nas 
pessoas! Nadando contra 
esta maré, sabemos que 
a internet pode ser uma 

poderosa ferramenta 
para reverter este quadro. 

Acreditamos que todos 
têm a capacidade de 

ajudar outras pessoas 
e construir o bem. 

Espalhe a baleia rosa 
por onde você for!” Quer 

participar? Acesse https://
www.baleiarosa.com.br/

11

13

Promover esse tipo de jogo é crime e pode gerar penas de um a três anos de prisão. De acordo com o advogado criminalista Luiz Gustavo Filizzola DÚrso em artigo publicado no jornal Estado de São paulo, “no que diz respeito à conduta do instrutor do jogo, o qual conduz a vítima durante as tarefas, em razão de seu auxílio ao participante a cometer o suicídio, também está sujeito à punição prevista no artigo 122 do Código Penal, caso o jogador cumpra o desafio final com êxito.” Se jogador desistir e efetivamente sofrer ameaças, o autor comete o crime previsto no artigo 147, também do Código Penal, que estabelece: “Ameaçar alguém, por palavra, escrito ou gesto, ou qualquer outro meio simbólico, de causar-lhe mal injusto e grave. Pena: detenção de um a seis meses ou multa”. 

6

Existem outros jogos de baleia. Uma das primeiras iniciativas do tipo, para combater o baleia azul, foi tomada pelo colégio FECAP, em São Paulo, que decidiu trazer para dentro da escola a questão do jogo. Ao saber da Baleia Azul, os funcionários realizaram uma reunião e bolaram um plano para lidar com o assunto. Como a escola conta com um curso técnico de jogos digitais, a primeira proposta foi criar um jogo de resposta à Baleia Azul. “Nós lançamos o desafio aos alunos: criarem um jogo com 50 tarefas opostas à Baleia Azul. Com atitudes éticas, coletivas, que pensem no respeito e na solidariedade”, explica a coordenadora do colégio, Nilda Di Giacomo. A ideia surgiu também para dinamizar a conversa e incluir os jovens de maneira ativa no debate sobre suicídio. 

8
No Rio Grande do Norte não há nenhum caso de jogo da baleia azul. O que há aqui são áudios sendo compartilhados pelo whatsapp falando sobre o assunto. Um deles cita a cidade de Macau. O NOVO consultou a Delegacia Geral de Polícia e descorbriu que não há nenhum caso do tipo registrado no Estado nem nenhuma investigação sobre o assunto em 
andamento. Mais do que nunca vale lembrar:  repassar boatos é crime. 

4

Não ha nenhum caso 
comprovado de suicídio 

ligado ao baleia azul 
no Brasil. O que há até 

agora são investigações 
policiais. Há pelo menos 
dois casos de morte sob 
investigação, em Mato 
Grosso e na Paraíba, 

além de uma tentativa de 
suicídio, no Rio de Janeiro, 

que supostamente pode 
ter relação com o jogo. 

Também no Rio, a Polícia 
Civil tenta identificar três 

supostas vítimas do Baleia 
Azul e tenta localizar 
responsáveis pelas 

tentativas de aliciá-las. 
Os adolescentes teriam 
recebido mensagens de 

“curadores”, mas não 
teriam começado as 

“fases” da brincadeira. Em 
Vila Rica, cidade a 1.276 

km de Cuiabá (MT), a 
Polícia Civil investiga se a 

morte de uma estudante de 
16 anos estaria relacionada 

ao jogo. O corpo da 
adolescente foi encontrado 
sem vida no fundo de uma 
represa. A polícia suspeita 

de ligação porque teria 
sido encontrado um código 
escrito no braço da vítima. 

3

Os pais precisam ficar 
de olho. A história do 
jogo baleia azul surge 
exatamente na esteira 

do lançamento da 
polêmica série do Netflix 

“13 Reasons Why” (13 
porquês), que também 
aborda a temática do 
suicídio. Na série, uma 

adolescente comete 
suicídio mas deixa 13 fitas 

cassetes explicando os 
motivos que a levaram a 

isso, citando os “culpados” 
e o que eles fizeram a 

ela. Acompanhamento é 
fundamental.

7

 Independente do 
cetáceo, é preciso estar 
atento a mudanças de 
comportamento. Uma 
mudança brusca de 

comportamento pode ser 
sinal de que a criança 

ou o adolescente esteja 
sofrendo com algo que 

não saiba lidar, segundo 
Elizabeth dos Reis Sanada, 

doutora em psicologia 
escolar e docente no 

Instituto Singularidades, 
ouvida pelo site G1. O 

adolescente precisa buscar 
as pessoas em que confia 

para compartilhar seus 
anseios, seja no ambiente 

escolar ou familiar, segundo 
as especialistas. “Que ele 
não ceda às ameaças de 
quem já está em contato 

com o jogo e entenda que 
quem está a frente deles 
são manipuladores”, diz 

Elizabeth.

9

Os supostos jogadores 
costumam ser adolescentes, 

a partir de 12 anos, com 
tendência à depressão, na 
maioria das vezes vezes 

aliciados nas redes sociais, 

onde recebem suas missões 
dos administradores, 

também chamados de 
curadores. 

 As escolas podem ajudar a identificar situações de risco entre os alunos. “Não é qualquer criança que vai responder ao chamado de um jogo como esse, são os que têm situações de vulnerabilidade. A escola ajuda a construir laços e tem papel fundamental de perceber como os alunos se desenvolvem”, afirma Elizabeth. Alguns colégios, já cientes da viralização do jogo, começaram a pensar em alternativas para aumentar a conscientização sobre a importância de cuidade da vida. 

5

12

 conversem com seus 
filhos sobre o jogo, digam 
que estão preocupados, 

abertos a conversar e 
que ofereçam ajuda. 
Proibir e controlar o 

acesso a internet não 
são recomendados, 

pois podem gerar mais 
interesse, mas ter regras 
para o uso da tecnologia 
é importante. E se os pais 

perceberem que o filho 
está participado mesmo 

da brincadeira e chegando 
a se colocar em risco ou 

se machucar, é importante 
levar a um profissional 
para que seja feita uma 

avaliação mais profunda de 
como o adolescente está.

#baleiarosa
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// Transporte

Reajuste da tarifa de 
ônibus em Natal será 
aplicado na segunda-feira

O reajuste de 15,52% na 
tarifa dos ônibus co-
letivos de Natal será 

aplicado na próxima se-gun-
da-feira, dia 24, segundo a Se-
cretaria de Mobilidade Urba-
na (STTU). A nova passagem 
irá aumentar dos atuais R$ 
2,90 para R$ 3,35. 

Essa é a maior atualiza-
ção tarifária dos últimos dez 
anos. Até então, a maior va-
riação no período tinha sido 
entre os anos de 2014 e 2015, 
quando o valor da passagem 
subiu de R$ 2, 35 para R$ 2,65: 
12,7%. De 2010 a 2011 a varia-
ção atingiu 10%, quando os 
valores se elevaram de R$ 2,00 
para R$ 2,20.

O valor foi proposto pela 
pró-pria STTU e aprovado 
na última terça-feira, 18, pelo 
Conselho Municipal de Trans-
porte e Mobilidade Urbana 
(CMTMU). 

Em 10 anos, segundo le-
vanta-mento feito pelo NOVO, 
as passagens de ônibus tive-
ram aumento total de 91,4%. 
No ano de 2007, os usuários 
pagavam R$ 1,75 para utilizar o 
transporte público. Com a atu-
al tarifa, levando-se em conta 
o mínimo de duas passagens 
por usuário ao dia, o natalense 
gasta R$ 1.670 anuais. 

O aumento de R$ 0,45 no 
preço do bilhete é o maior 
já praticado nos últimos dez 
anos. Fazendo um recorte so-
mente dos últimos dois anos, 
o aumento é de exato R$ 1, o 
que representa um aumento 
de 42,5%.

Por mês, ao utilizar duas 
passagens por dia, o traba-
lhador vai desembolsar R$ 
160,80 por mês. Este valor cor-
responde a 17% de um salário 
mínimo. 

A proposta apresentada 
pela STTU leva em conta um 
pedido do Sindicato dos Tra-
balhadores em Transportes 
Rodoviários do Rio Grande do 
Norte (Sintro/RN) que deve 
ser incluído no dissídio deste 
ano, marcado para o início do 
próximo mês de maio. A cate-
goria quer incluir em seus sa-
lários um plano de saúde de 
R$ 90, o que implicaria em 
uma taxa de 8,75% incidindo 
sobre a tarifa do transporte co-
letivo público natalense.

O Sindicato das Empresas 
de Transportes Urbanos de 
Passa-geiros do Município do 
Natal (Seturn) também apre-
sentou um terceiro valor, que 
seria do agrado da entidade: 
R$ 3,50, valor defendido des-
de janeiro, mês em que a clas-
se começou a pressionar para 
o reajuste tarifário. 

O aumento da passagem 
tam-bém traz responsabilida-
des a que recaem sobre o em-
presariado do transporte. A 
Prefeitura Municipal de Natal 
elencou três chamadas con-
trapartidas para as empresas: 
a implantação de 100 abrigos 
novos convencionais pela ci-
dade; a viabilização e dispo-
nibilização pública por par-
te das empresas dos dados da 
bilhetagem no site oficial da 
Secretaria Municipal de Mo-
bilidade urbana (STTU); e por 
último, também a divulgação 
pública online dos dados dos 
GPS dos ônibus para que os 
usuários e fiscalização confira 
as informações quanto as ro-
tas dos veículos.

Em dois meses, pelas ex-
pectativas da STTU, os dados 
da bilhetagem e dos GPS de-
verão estar disponíveis no sí-
tio virtual da pasta. Para os 
abrigos será dado um prazo 
de dois meses a mais. 

A tecnologia promete me-
lhorar a logística de distri-
buição dos ônibus pela cida-
de, evitando longas esperas 
por parte dos usuários. Atual-
mente há dois aplicativos para 
smarthphone que mapeiam 
as rotas do transporte na ci-
dade. Deveria ser apenas um, 
conforme constava nas con-
trapartidas do reajuste do ano 
passado, mas as empresas fi-
zeram dois dispositivos, com 
três empresas em cada.

Das contrapartidas ante-
riores, os empresários tam-
bém ficaram devendo a reno-
vação de 70 ônibus. Somente 
14 foram disponibilizados de 
janeiro de 2016 até aqui, fal-
tando 56. A Prefeitura relevou 
essa quebra porque, em maio 
do ano passado, após o au-
mento tarifário para R$ 2,90, 
os empresários solicitaram 
um novo reajuste.

Isso porque o Município 
havia colocado na tarifa 4% da 
inflação sobre o salário dos ro-
doviários. Após as negocia-
ções daquele ano, o empresa-
riado aumentou em 10% os 
salários e queria que a diferen-
ça de 6% fosse compensada 
nas passagens. Por isso, enten-
dendo que houve certo preju-
ízo, o Município relevou o não 
cumprimento dos deveres das 
empresas. 

Derrotados ontem, quan-
do queriam um reajuste 
maior, com a passagem pas-
sando para R$ 3,50, o Seturn 
não garantiu que conseguirá 
cumprir, novamente, as exi-
gências do Município. A clas-
se tomará um posicionamen-
to nos próximos dias.

// Com aumento de 15,52%, a passagem vai passar a custar R$ 3,35

ARQUIVO NOVO

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN
ºAVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL (SRP) N  016/2017

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de competitividade 
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s) licitação(ões) 
abaixo descrita(s), a saber:

o- PREGÃO PRESENCIAL (SRP) n  016/2017 - Processo Administrativo nº 1356/2017, 
originado pelo Memorando nº 0391/2017 – Secretaria Municipal de Saúde, que objetiva o 
REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA OBJETIVANDO A AQUISIÇÃO DE MATERIAIS DE CONSUMO 
ODONTOLÓGICOS, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS UNIDADES BÁSICAS DE 
SAÚDE E DO CENTRO DE ESPECIALIDADE ODONTOLÓGICA – CEO DO MUNICÍPIO DE 
GUAMARÉ/RN, conforme quantidades, condições e especificações  constantes no 
Anexo I – Termo de Referência do Edital, cuja sessão inicial está marcada DIA 09 DE MAIO 
DE 2017, PELAS 08H30MIN (OITO HORAS E TRINTA MINUTOS) (Horário local).
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no térreo 
do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de Souza 
Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições e 
especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no Setor de Licitações, no 
endereço acima indicado, das 07:00h às 13:00h, de segunda a sexta-feira, em dias de 
expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do Portal da Transparência do 
Mun i c íp i o  de  Guamaré  h t t p : / /www.guamare . rn .gov.b r / l i c i t acao / ,  e -ma i l  
cpl.guamare@gmail.com e através de solicitação contendo o timbrado da requerente e 
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados no 
endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré/RN, 19 de Abril de 2017
Kleuton Ferreira Martins

Pregoeiro
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Faltando menos de uma semana, Receita Federal aponta que 
50% dos contribuintes no RN ainda não declararam o IR 2017

Reta final para o 
imposto de renda

A 
menos de uma 
semana para 
o fim do pra-
zo para a en-
trega da decla-

ração do Imposto de Renda 
2017, com data para o dia 28 
de abril, apenas 48% dos con-
tribuintes no Rio Grande do 
Norte já acertaram as con-
tas com a Receita Federal. Se-
gundo o último balanço di-
vulgado pela instituição, fo-
ram entregues 143 mil decla-
rações das 297 mil previstas 
para este ano.

De acordo com a secreta-
ria da Receita Federal no Rio 
Grande do Norte, a quantida-
de de declarações representa 
1,06% do total Nacional. Em 
2016, foram prestadas 306 
mil declarações pelos contri-
buintes potiguares.

Até o momento, em todo 
o Brasil, 13,07 milhões de de-
clarações foram enviadas pe-
los contribuintes. A expectati-
va é de que sejam feitas mais 
de 28 milhões de declarações. 
O prazo de entrega começou 
no último dia 2 de março e vai 
até as 23h59 do próximo dia 
28. O programa gerador da 
declaração está disponível no 
site da Receita Federal. 

A declaração do Imposto 
de Renda é obrigatória para 
quem recebeu rendimentos 
tributáveis superiores a R$ 
28.559,70 no ano passado. 
Também é obrigatória para 
quem ganhou mais de R$ 40 
mil isentos. Neste ano, a de-
claração do Imposto de Ren-
da teve uma série de mudan-
ças. As principais são a redu-
ção da idade mínima, de 14 
para 12 anos, na apresenta-
ção do CPF de dependentes e 
a incorporação do Receitanet, 
programa usado para trans-
mitir a declaração, ao progra-
ma gerador do documento.

Precisa ainda declarar o 
Imposto de Renda quem re-
cebeu rendimentos isentos, 
não tributáveis ou tributados 
exclusivamente na fonte, cuja 
soma foi superior a R$ 40 mil; 
quem obteve, em qualquer 

Estudantes de ciências 
contábeis de diversas uni-
versidades estão auxílio à 
população no preenchi-
mento e entrega da Declara-
ção do Imposto sobre a Ren-
da 2017. Alunos fazem plan-
tões nas universidades, para 
prestar, especialmente, escla-
recimentos acerca da DIR-
PF/2017, sob supervisão de 
um professor de contabilida-
de da própria instituição. 

Em Natal, a Faculdade 
Maurício de Nassau abriu as 
portas para que a população 
receber orientações gratuitas. 
A ação acontece até o dia 22 
de abril. Para realizar a ativi-
dade, 60 estudantes foram ca-
pacitados através de um cur-
so promovido pela própria 
faculdade. 

A aula responde dúvidas 
comuns, como a de quem 
está obrigado a declarar, 
como preencher o formulá-
rio no programa da Receita 
Federal, os campos que mais 
geram questionamentos e, 
por fim, as mudanças realiza-
das no software para este ano.

 O coordenador do curso 
de Ciências Contábeis, Alan 
Magalhães, explica que o ob-
jetivo da ação é tirar as dúvi-
das justamente nessa reta fi-

nal. “Muitas pessoas deixam 
para a última hora e correm 
o risco de perderem o prazo 
que se encerra no dia 28 des-
te mês”, alerta. E a multa para 
quem se atrasar não é baixa: 
o contribuinte que não fizer a 
declaração ou entregá-la fora 
do prazo deve pagar, no míni-
-mo, R$ 165,74. O valor máxi-
mo correspondente a 20% do 
imposto devido.

Os interessados em par-
ticipar da ação a comparece-
rem ao campus da Faculdade 
Maurício de Nassau, localiza-
do no bairro de Capim Ma-
cio portando os do-cumentos 
necessários para prestar con-
tas à Receita Federal: decla-
ração anual de rendimentos, 
comprovantes de pagamen-
tos do que for dedutível e sal-
do bancário de 31 de dezem-
bro do ano passado. 

A orientação consistirá 
não apenas de análise des-
ses documentos ou esclare-
cimento de dúvidas de forma 
teórica. Um programa da Re-
ceita Federal foi instalado nos 
computadores para que o 
aluno, juntamente com o pro-
fessor, auxilie de forma práti-
ca o contribuinte a visualizar 
e entender onde e como pre-
encher os dados.

Faculdade auxilia na 
prestação de contas

Casos os contribuintes 
não consigam todos os 
documentos necessários, 
a alternativa é a entrega 
do material incompleto e 
depois a realização de uma 
declaração retificadora. “A 
entrega desta forma não 
significa que a declaração 
irá automaticamente para a 
Malha Fina. Porém, depois 
da entrega, a pessoa deve 
fazer com muito mais 
cuidado”, detalha o diretor 
executivo da Confirp 
Consultoria Contábil, 
Richard Domingos. 

A declaração 
retificadora também é 
válida em caso de pro-
blemas na declaração já 
entregue pelo contribuinte, 
nela os erros serão 
corrigidos. O prazo para 
retificar a declaração 
é de cinco anos, mas 
é importante que o 
contribuinte realize o 
processo rapidamente, para 
não correr o risco de ficar 
na Malha Fina.

Um dos cuidados que 
deve ser tomado é entregar 
a declaração retificadora no 
mesmo modelo (completo 

Contra 
atrasos:  
retificadora

ou simplificado) utilizado 
para a declaração original. 
É fundamental que o con-
tribuinte possua o número 
do recibo de entrega da 
declaração anterior, para a 
realização do processo.

O procedimento 
para a realização de uma 
declaração retificadora 
é o mesmo que para 
uma declaração comum, 
a diferença é que no 
campo Identificação do 
Contribuinte, deve ser 
informado que a declaração 
é retificadora.

Muitas pessoas 
deixam para a 
última hora e 

correm o risco 
de perderem 
o prazo que 

se encerra no 
dia 28 deste 

mês. A multa 
para quem se 
atrasar pode 
chegar a R$ 

165,74”

Alan Magalhães 
Maurício de Nassau

QUEM É OBRIGADO A DECLARAR:

Recebeu mais de R$ 
28.559,70  de renda 
tributável no ano (a soma 
dos salários ao longo de 
todo o ano)

Ganhou mais de R$ 40 
mil isentos, não tributáveis 
ou tributados na fonte no 
ano (como indenização 
trabalhista)

Teve ganho com venda de 
bens (casa, por exemplo)

Comprou ou vendeu ações 
em Bolsas

Recebeu mais de R$ 
142.798,50 em atividade 

rural (agricultura, por 
exemplo)

Tem prejuízo rural
a ser compensado no ano 
calendário de 2016 ou nos 
próximos anos

É dono de bens 
de mais de R$ 300 mil

Passou a morar no Brasil
em qualquer mês e ficou 
aqui até 31 de dezembro

Vendeu uma casa e 
comprou outra num prazo 
de 180 dias, usando isenção 
de Imposto de Renda no 
momento da venda

mês de 2016, ganho de capi-
tal na alienação de bens ou 
direitos sujeito à incidência 
do imposto ou realizou ope-
rações em bolsas de valores, 

de mercadorias e de futuros.
Quando se trata de ativi-

dade rural, é obrigado a de-
clarar o contribuinte com 
renda bruta superior a R$ 

142.798,50; quem pretende 
compensar prejuízos do ano-
-calendário 2016 ou posterio-
res ou quem teve, em 31 de 
dezembro do ano passado, 
a posse ou propriedade de 
bens ou direitos, inclusive ter-
ra nua, com valor total supe-
rior a R$ 300 mil.

As restituições começa-
rão a ser pagas em 16 de ju-
nho, em sete lotes, e segue até 
dezembro deste ano. O pri-
meiro lote será pago em 16 
de junho, o segundo em 17 
de julho e o terceiro em 15 
de agosto. O quarto, quinto e 
sexto lotes serão pagos, res-
pectivamente, em 15 de se-
tembro, 16 de outubro e 16 
de novembro. O sétimo e últi-
mo lote está previsto para ser 
pago em dezembro.

Ao fazer a declaração, o 
contribuinte deve indicar a 
agência e a conta bancária 
na qual deseja receber a res-
tituição. Idosos, pessoas com 
deficiência física, mental ou 
doença grave têm prioridade 
para receber a restituição.

// O prazo de entrega começou no último dia 2 de março e vai até as 23h59 do próximo dia 28

MARCELO CAMARGO / ABr
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// Bill Gates, da Microsoft, vai financiar pesquisas científicas

REPRODUÇÃO

// Saúde

O homem mais rico 
contra o Aedes aegypti

O homem mais rico do 
mundo - com patri-
mônio de US$ 29,5 bi-

lhões segundo a revista For-
bes - vai investir no combate 
ao Aedes aegypti, transmissor 
no Brasil de zika, dengue e chi-
kungunya. O fundador da Mi-
crosoft, Bill Gates, revelou on-
tem em Genebra que fechou 
um acordo com o governo e 
entidades dos Estados Uni-
dos, em 2016, para destinar 
US$ 18 milhões para modifi-
car geneticamente os mosqui-
tos, tornando-os estéreis. 

Respondendo ao Estado, 
Gates relatou que os testes es-
tão sendo realizados principal-
mente em Antioquia, na Co-
lômbia, nos subúrbios do Rio, 
e também na Indonésia. O ex-
perimento ocorre depois que, 
na Ásia, cientistas obtiveram 
resultados positivos no Viet-
nã e em outros países tropicais. 
Seus assessores apontam que a 
iniciativa tem o potencial de ser 
a iniciativa de saúde de maior 
impacto da Gates Foundation 
que, ao longo dos últimos anos, 
destinou mais de US$ 500 mi-
lhões para tratar doenças. 

A estratégia consiste em 
contaminar o mosquito com 
a bactéria Wolbachia. Como 
consequência, os descenden-
tes não teriam a capacidade 
de transmitir doenças. A bac-
téria está presente em 60% 
dos mosquitos e insetos. Mas 
não no Aedes aegypti. "Essa é 
a novidade. Estamos realizan-
do os testes e, até o fim do ano, 
saberemos se isso vai funcio-
nar", contou Gates. Se os tes-
tes derem resultados positi-
vos, a proteção para popula-
ções de locais com a presença 
endêmica do mosquito pode-
ria aumentar em 40%.

Pesticidas. Além do expe-
rimento no Brasil, Gates reve-
lou que está aplicando sua for-
tuna na busca por novos pes-

ticidas que possam trazer me-
lhores resultados. Entre 2005 
e 2016, ele já investiu US$ 100 
milhões em um projeto de pes-
quisa no Reino Unido. Para os 
próximos cinco anos, prome-
teu mais US$ 75 milhões "Es-
tamos fazendo muito para li-
dar com o controle de vetores. 
Aqueles produtos que temos 
hoje já criaram resistência (nos 
mosquitos)", contou. 

Segundo ele, seu financia-
mento passou por um debate 
dentro da Organização Mun-
dial de Saúde (OMS) para ga-
rantir que os novos produtos 
químicos estejam dentro dos 
padrões aceitos pela entida-
de. "Queremos maior eficiên-
cia", disse Gates. Segundo a Or-
ganização das Nações Unidas 
e a Cruz Vermelha, o fortaleci-
mento do mosquito em diver-
sas regiões tropicais do mun-
do é uma ameaça ao combate 
à pobreza. 

Em estudo recente, as enti-
dades apontaram que o maior 
risco do zika, por exemplo, é o 
de reverter ganhos sociais nos 
últimos anos. Os dados mos-
tram que o impacto da doença 
tem sido maior que os progra-
mas de apoio que há nas re-
giões para lidar com a pobre-
za, como o Bolsa Família. "No 
Brasil, os custos indiretos da 
microcefalia foram estimados 
em US$ 1,7 mil por mês, seis 
vezes o valor do benefício adi-
cionado ao Bolsa Família para 
mães de crianças com micro-
cefalia", alertou. 

Gates não deixa de ser 
franco ao revelar que, ape-
sar de tentativas de encon-
trar parceiros no Brasil, não 
conseguiu fechar um acordo 
com institutos nacionais para 
apoiar o desenvolvimento de 
imunizantes. "Há um grande 
trabalho no Brasil. Mas, por 
enquanto, não temos uma va-
cina", completou.

PL Nº 0047/2017 – PREGÃO ELETRÔNICO (SRP)
PROTOCOLO NET: 962.348 / 2015-1

Objeto: Registro de preços para eventual aquisição de equipamentos de partida de motores 
elétricos do tipo inversores de frequência de soft-starters para composição do almoxarifado da 
Estação de Tratamento de Esgotos do Baldo (SES Natal).

TERMO DE ADJUDICAÇÃO
O Pregoeiro da Companhia de Águas e Esgotos do RN, designado através das Portarias nº 
0472/2015-D e 0012/2017-D, com fundamento no Art. 4º, Inciso XX da Lei 10.520/02, resolve 
divulgar como vencedora do certame acima mencionado a empresa: AF COMÉRCIO EIRELI - 
ME, dos itens 01, 02, 03, 04, 05, 06, 07 e 08. Outrossim, no uso de suas atribuições, decide 
ADJUDICAR o certame acima ao referido licitante, conforme as condições ofertadas em sua 
proposta.

Natal/RN, 19 de Abril de 2017
Gilvan Pontes da Silva

Pregoeiro

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
E DOS RECURSOS HUMANOS DO RN

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE ABERTURA - PROCESSO Nº 343.250/2016-1
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 05/2017 - TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM

A Secretaria de Estado da Administração e dos Recursos Humanos - SEARH do Poder 
Executivo do Rio Grande do Norte, através de seu Pregoeiro comunica aos interessados que 
realizará o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 05/2017-RP/SEARH, cujo objeto consiste registro de 
preços para eventual aquisição de pneus, câmaras de ar, protetores e pitos com 
instalação, alinhamento e balanceamento dos pneus, para suprir as necessidades de 
todos os Órgãos da Administração Pública Direta, Indireta, Autarquias e Fundações, 
Fundos Especiais, Empresas Públicas, Sociedades de Economia Mista e demais 
Entidades controladas direta ou indiretamente pelo Estado do Rio Grande do Norte, 
conforme condições, quantidades e exigências estabelecidas no Edital e seus anexos. O Edital 
e n c o n t r a - s e  à  d i s p o s i ç ã o  d o s  i n t e r e s s a d o s ,  n a  i n t e r n e t ,  n o s  s i t e s :  
www.comprasgovernamentais.gov.br ou www.rn.gov.br/licitação Data de abertura: 04/05/2017, 
às 09:00hs, HORÁRIO (Brasília/Distrito Federal). Qualquer informação será prestada pelos 
telefones: (84) 3232-2128 - 3232-2125, ou, pelo Correio Eletrônico: cplsearh@rn.gov.br.

Natal, 19 abril de 2017
Francisco Fernandes de Brito

Pregoeiro da SEARH
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Sem interessados em assumir o clube, eleições para presidência
do América devem acontecer em nova data a ser marcada

Não tem tu, 

O 
presidente do 
Conselho De-
liberativo do 
América e atu-
al presidente in-

terino rubro, José Rocha, estu-
da ampliar o prazo para ins-
crições de candidaturas à pre-
sidência do clube. A medida 
está sendo debatida entre os 
conselheiros americanos e 
deve ser apresentada oficial-
mente nos próximos dias.

A eleição para preenchi-
mento das vagas abertas após 
as renúncias de Beto Santos e 
José Medeiros, ex-presidente e 
vice, respectivamente, deveria 
ter sido realizada na terça-fei-
ra passada, mas acabou não 
acontecendo já que nenhuma 
chapa demonstrou intenção 
de participar do pleito.

Esvaziada, a primeira e fra-
cassada tentativa de escolher 
um novo presidente acabou 
estendendo a permanência de 
José Rocha à frente da agremia-
ção da Rodrigues Alves. Agora, 
ele já admite a possibilidade de 
continuar no cargo ao longo 
do segundo semestre, embora 
garanta que deixará a cadeira 
mais importante da equipe as-
sim que algum sócio-proprie-
tário se prontificar a assumir o 
comando do clube.

“Eu vou continuando [na 
presidência] enquanto não 
aparecer interessados. Se 

amanhã aparecer alguém e o 
Conselho [Deliberativo] apro-
var esse nome, deixarei o car-
go para que essa pessoa possa 
administrar o clube”, afirmou 
em entrevista ao NOVO por 
telefone.

Na reunião da terça, o Con-
selho Deliberativo homolo-
gou as renúncias de Beto San-
tos e José Medeiros e emitiu 
despacho dando legalidade 
ao mandato interino de José 
Rocha. O presidente de emer-
gência tem atribuições legais 
idênticas àqueles eleitos por 
meio de votação direta.

Enquanto nenhum nome 
surge na mesa de eleições ame-
ricanas, José Rocha e a comis-
são formada para gerir o fute-

bol seguem fazendo a reformu-
lação que julgam necessária 
ao clube, sobretudo no que diz 
respeito ao plantel alvirrubro, 
montado pela gestão anterior.

Desde a queda de Beto 
Santos, a gestão José Rocha já 

promoveu mudanças no co-
mando técnico (troca de Flá-
vio Araújo por Leandro Cam-
pos) e no grupo de jogadores 
da equipe. Até a manhã de on-
tem, 12 jogadores já haviam 
acertado suas rescisões con-
tratuais com o clube, entre 
eles os atacantes Dija Baiano 
e Lúcio Curió.

Em entrevista ao NOVO na 
sexta-feira passada, o novo di-
retor de futebol do América, 
Eduardo Rocha, disse que as 
mudanças tinham como prin-
cipal intuito “levantar a auto-
estima do torcedor”, que anda 
descontente com os resulta-
dos obtidos pelo time den-
tro de campo. Além disso, se-
gundo afirma José Rocha, as 
rescisões renderam ao Alvir-
rubro uma economia de R$ 2 
milhões anuais e não geraram 
custos aos cofres rubros.

O cálculo do presidente 
americano se baseia nos sa-
lários que seriam pagos aos 
atletas até o fim da tempora-
da. Com os acordos “amigá-
veis”, conforme explicou o car-
tola, os jogadores receberam 
apenas vencimentos referen-
tes ao mês de março, sem ser 
cobrada a multa por quebra 
de contrato. “Assim consegui-
mos fazer uma economia mi-
lionária, que nos permite ago-
ra trazer reforços para a Série 
D”, aponta.

// José rocha, presidente do Conselho Deliberativo, é o interino

vai tu mesmo

O América terá um gran-
de elenco para disputar a Sé-
rie D do Campeonato Brasi-
leiro. Pelo menos é o que ga-
rante o presidente interino do 
clube, José Rocha. Em entrevis-
ta ao NOVO, o experiente car-
tola afirmou que “um timaço 
será montado para conquistar 
o acesso” para a terceira divisão 
nacional.

José Rocha não adiantou 
quais nomes estão sendo son-
dados pela diretoria e também 
não disse quando os primeiros 
reforços serão apresentados. 
O presidente adiantou apenas 
que a equipe de futebol, co-
mandada por Eduardo Rocha, 
Paulinho Freire, Hermano Mo-
rais e Alex Padang, tem se reu-
nido com o técnico Leandro 

Campos para alinhar a contra-
tação de atletas.

Questionado sobre qual 
origem de recursos para aqui-
sição de tais atletas, o manda-
tário rubro disse que daria um 
jeito. “Eu vivo futebol há muito 
tempo, sei como as coisas fun-
cionam. Isso do dinheiro [para 
montagem do time] a gente dá 
um jeito. O que não pode é o 
América continuar nessa situ-
ação de hoje”, defendeu.

No ato da sua apresenta-
ção, Leandro Campos cobrou 
a contratação de jogadores. Se-
gundo o técnico Alvirrubro, o 
clube precisa contratar pelo 
menos nove jogadores para o 
início da Série D. José Rocha 
garantiu que a diretoria acata-
rá o pedido do treinador.

América terá ‘timaço’ 
para a Série D, diz cartola

O segundo jogo da 
final do Campeonato 
Potiguar será disputado no 
dia 1° de Maio (segunda-
feira), feriado pelo Dia do 
Trabalhador. A partida está 
marcada para às 17h. A 
decisão foi anunciada pela 
assessoria da Federação 
Norte-riograndense de 
Futebo.

A princípio, o embate 
decisivo estava agendado 
para o dia 29 de abril, 
sábado. No entanto, o canal 
por assinatura Esporte 
Interativo, detentor dos 
direitos de transmissão 
do torneio, solicitou a 
mudança de data para 
adequação do evento à sua 
grade de programação. O 

pedido foi acatado pelo 
Conselho Técnico da FNF. 

O primeiro jogo da 
final, por sua vez, segue 
mantido para o próximo 
sábado, dia 22, às 19h30. 
Desse modo, as equipes 
finalistas terão apenas dois 
dias e meio para organizar 
toda a logística necessária 
para o embate, incluindo 
a venda de ingressos para 
torcedores.

Federação define datas 
das finais do Estadual

O segundo jogo da final 
do Campeonato Potiguar

1° de Maio, feriado pelo 
Dia do Trabalhador, às 17h.

// Dija Baiano, foi um dos 12 
dispensados pela diretoria rubra

FRANKIE MARCONE / NOVO

HUMBERTO SALES / ARQUIVO NOVO

R epresentantes dos 
clubes de futebol da 
capital se reuniram 

com o presidente da Câmara 
Municipal do Natal, vereador 
Raniere Barbosa (PDT), para 
discutirem sobre um projeto 
que visa a isenção fiscal das 
instituições, além de assuntos 
relacionados ao esporte. 

Para o vereador Paulinho 
Freire (SD), pelo fato de os 
clubes se tratarem de entida-
des sem fins lucrativos, ha-
via um entendimento da lei 
até 2013. “Em 2014 foi muda-
da essa lei, prejudicando o es-
porte potiguar. Nos reunimos 
para que possamos fazer um 
apelo à prefeitura, já que os ti-

mes da cidade não possuem 
a menor condição de pagar 
esses exorbitantes valores”, 
disse. 

Sancionada em dezembro 
de 2006, A Lei nº 11.438/06, 
ou simplesmente a Lei de In-
centivo ao Esporte, é consi-
derada como um importante 
instrumento para o setor. 

Ela estimula pessoas e 
empresas a patrocinarem e 
fazerem doações para proje-
tos esportivos e paradespor-
tivos, em troca de incentivos 
fiscais, num trabalho conjun-
to entre governo e sociedade, 
com real aumento dos inves-
timentos e benefícios diretos 
para a população.

// Finanças 

Clubes discutem isenção fiscal 
em reunião na Câmara Municipal

Leilão Público Nr 0008.0758/2017-RN 
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CAIXA, por meio da Gerência de Filial – Alienar 
Bens Móveis e Imóveis/CE, torna público aos interessados que licitará pela maior 
oferta e por meio de lances, lotes dados em garantia de contratos de Penhor, podendo 
conter, em conjunto ou isoladamente, jóias, relógios, canetas, moedas, barras de ouro 
e demais objetos, vinculados a contratos de Penhor emitidos na agência CAICÓ/RN 
(0758), vencidos há mais de 30 dias.  O Edital de Licitação, contendo as condições 
para habilitação, valores, prazos e demais disposições regulamentares do qual é 
parte integrante o presente Aviso de Venda, estará à disposição dos interessados de 
24/04/2017 a 12/05/2017, em horário bancário, na Agência da CAIXA situada à Av. Dr. 
Carlindo de Souza Dantas, 503 - Centro - Caicó/RN, na página da CAIXA na Internet 
HTTP://www11.caixa.gov.br/portal/public/sievj/overview/vitrine de joias na Gerência de 
Filial – Alienar Bens Móveis e Imóveis/CE - Representação Natal/RN, situada à Rua 
João Pessoa, 208, Anexo, Cidade Alta - Natal/RN.  A exibição das imagens dos lotes 
ocorrerá no(s) dia(s) 08/05/2017 a 09/05/2017, no sítio da CAIXA na internet, no endereço 
HTTP://www11.caixa.gov.br/portal/public/sievj/overview/vitrine de joias, opção Vitrine 
de Joias.   Os lances são efetuados nos terminais de autoatendimento localizados em 
qualquer agência da CAIXA no dia 09/05/2017, no horário de funcionamento das salas de 
Auto Atendimento.  A divulgação do resultado da licitação será efetuada no dia 10/05/2017, 
nos mesmos locais onde foi divulgado o Edital de Licitação e na página da CAIXA na 
Internet, no endereço HTTP://www11.caixa.gov.br/portal/public/sievj/overview/vitrine de 
joias, opção Resultados. Natal, 18 Abril de 2017.

A COMISSÃO 

AVISO DE VENDA

MINISTÉRIO DA 
FAZENDA
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// Time italiano venceu jogo de ida por 3 a 0 em Turim

REPRODUÇÃO

// Europa

Juve segura o Barça e 
avança na Champions

Monaco derrota Borussia 
Dortmund de novo e vai à semi 

A Juventus segurou o 
Barcelona ontem e 
confirmou a classifica-

ção para as semifinais da Liga 
dos Campeões. Aproveitando 
a larga vantagem obtida com a 
vitória na ida por 3 a 0, em Tu-
rim, o time italiano mostrou 
toda sua experiência para ga-
rantir um empate sem gols no 
Camp Nou sem sequer sofrer 
grandes sustos e deu mais um 
passo na luta pelo título.

Desta vez, não houve mila-
gre que salvasse o Barcelona. 
Depois de uma virada histórica 
contra o Paris Saint-Germain 
nas oitavas, quando perdeu 
na França por 4 a 0 e arrancou 
a goleada por 6 a 1 em casa, a 
esperança dos catalães era de 
uma nova reviravolta. Mas nes-
ta quarta, havia do outro lado 
um adversário sereno, que 
soube administrar o duelo.

Competente, a Juventus 
chegou a ficar mais próxima 
do gol em alguns momentos 
desta quarta e segurou o po-
deroso adversário para ir à se-
mifinal da Liga dos Campe-
ões pela segunda vez nos úl-
timos três anos, sendo que na 
outra caiu na decisão justa-
mente contra o Barcelona, em 
2014/2015. Agora, o time ita-
liano corre atrás de seu tercei-
ro título do torneio, o primeiro 
desde 1995/1996.

Perto também da sex-
ta conquista do Campeona-
to Italiano, a Juventus volta a 
campo no domingo para en-
carar o Genoa, em casa. Já o 
Barcelona volta as atenções 
para a disputa do título espa-
nhol com o Real Madrid, justa-
mente seu adversário no clás-
sico decisivo deste domingo, 
no Santiago Bernabéu.

Surpresa desta Liga dos 
Campeões, o Monaco vol-
tou a vencer o Borussia Dort-
mund ontem e garantiu seu 
lugar nas semifinais. Jogando 
em casa, o líder do Campeo-
nato Francês derrotou o time 
alemão por 3 a 1, após vencer 
também na ida por 3 a 2. O jo-
vem Mbappé novamente foi 
um dos destaques da partida.

Mesmo com o reforço de 
Marco Reus, ausente no jogo 
da ida, o Borussia não conse-
guiu conter o forte ritmo ofen-
sivo do Monaco, dono de um 
dos melhores ataques da atu-
al temporada europeia. Nova-
mente explorando as jogadas 
pela esquerda, o time da casa 
dominou o primeiro tempo 
como facilidade, assim como 
fez no jogo da semana passa-
da, em Dortmund. E, no se-
gundo, sustentou a vantagem 
conquistada na etapa inicial.

Em grande fase, o Monaco 
contou com o zagueiro brasi-
leiro Jemerson entre os titula-
res. Fabinho, cotado para a se-
leção brasileira, ficou de fora 
por suspensão. No ataque, 
Mbappé e Falcao Garcia co-
mandaram as ações e marca-
ram os dois gols dos anfitriões 
no primeiro tempo. No final 
do segundo, Germain sacra-
mentou a classificação. 

Com o triunfo do Monaco, 
ficam definidos os semifina-
listas da Liga dos Campeões. 

Também avançaram o Real 
Madrid, a Juventus e o Atlético 
de Madrid. Os confrontos se-
rão definidos por sorteio a ser 
realizado na sexta-feira. 

Curiosamente, a partida 
desta quarta começou com 
quase cinco minutos de atraso. 
A demora se deveu à lenta che-
gada da delegação do Borussia 
ao Stade Louis II em razão do 
trânsito. O clube alegou que 
teria demorado para deixar o 
hotel porque a própria polícia 
local impediu a saída do local 
por cerca de 20 minutos, sem 
apresentar justificativa. 

Na terça-feira da semana 
passada, uma série de três ex-
plosões atingiu o ônibus do 
time alemão quando deixava 
o hotel rumo ao estádio Signal 
Iduna Park. O ataque, investi-
gado pelas autoridades como 
possível atentado terrorista, 
feriu o lateral Marc Bartra. As 
explosões acabaram adiando 
a partida de terça para quarta 
da mesma semana.

Recuperando-se do feri-
mento, que exigiu uma cirur-
gia no braço e na mão direi-
tos, o jogador espanhol do Bo-
russia compareceu ao estádio 
de Mônaco nesta quarta-fei-
ra para assistir, das tribunas, 
o jogo da volta entre as duas 
equipes. No fim de semana, 
ele fora homenageado pelos 
companheiros do time em 
jogo do Campeonato Alemão.
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Flashes
do Seridó

cmdantas@novonoticias.com

porCarlos Magno

Nupcial
Maria Júlia, filha de Eliene 
Moura e José Gentil 
Fernandes de Medeiros, e 
Thulio Sales, filho de Ivaneide 
Soares e José Dantas de 
Araújo, trocam o sim dia 6 
de maio, na Matriz de Nossa 
Senhora da Guia, em Acari. A 
recepção, que deve congregar 
muitos nomes conhecidos, 
ocorrerá na chácara Monte 
Alegre, nos arredores de 
Tenente Laurentino Cruz.

Turismo
Diogo Vale, secretário de 
Desenvolvimento Econômico 
e Turismo de Caicó, 
participou em Brasilia do 
3º Encontro Brasileiro das 
Cidades Históricas Turistas 
e Patrimônio Mundial. Os 
ministros da Cultura, Roberto 
Freire e do Meio Ambiente, 
Sarney Filho, prestigiaram 
o evento. O objetivo do 
encontro foi planejar e 
consolidar ações para gestão 
das cidades históricas 
brasileiras, das quais a Capital 
do Seridó faz parte.

Forró
O prefeito de Santana do 
Seridó, Hudson Pereira de 
Brito quer fazer a maior festa 
junina da nossa região, com 3 
dias de festas, entre os dias 9 
e 11 de junho. É o tradicional 
Santo Antonio do Povo, que 
chega à sua 21ª edição e foi 
idealizado por ele no seu 
segundo mandato. Sua equipe 
mantém contatos para a 
contratação das atrações.

Acabou
O Baile dos Coroas de Caicó, 
que durante décadas foi o 
evento mais badalado do Rio 
Grande do Norte, reunindo 
sempre as figuras mais 
expressivas no mundo social, 
empresarial e político do 
Estado, ao que tudo indica, 
não mais vai rolar este ano. 
O evento vinha a cada ano 
perdendo seu prestígio e o seu 
glamour.

Herdeiro
Muita gente não sabe, mas o 
saxofonista Carlos Guedes, 
que tem feito estrondoso 
sucesso nos principais eventos 
sociais do Seridó, é neto do 
saudoso maestro carnaubense 
Felinto Lúcio Dantas que em 
1997 teve a sua música sacra 
“A Quinta Novena”, executada 
em missa na Catedral do Rio 
de Janeiro, com a presença do 
papa João Paulo II.

Reencontro
A Festa do Reencontro de São 
João do Sabugi já tem data pra 
acontecer. O principal evento 
social da festa do padroeiro 
São João Batista, será dia 17 
de junho, na área de lazer 
da Maçonaria. Na animação, 
a fantástica banda Feras de 
Parelhas e a participação 
especial do cantor Rodolfo 
Lopes.

Safadão
Wesley Safadão é a grande 
atração da 44ª Vaquejada de 
Currais Novos, dia 16 de julho. 
Agora de novo visual, com 
cabelos curtinhos, o cantor 
cearense vai se revezar no 
palco com os seridoenses 
Giullian Monte e Pedrinho 
Pegação. A turma jovem 
seridoense vai bater o ponto.

Lamento
Parelhas ficou menor 
com o falecimento do 
bioquímico Manuel 

Marques, uma figura de 
muitos amigos na medicina 

seridoense. Deixa como 
legado a forma feliz como 
sempre encarou a vida e 
o amor pela família, pelos 
amigos e pela profissão.

Preparativos
O trio Marileni Brito, Ítalo 
Vale e o decorador top 

Emanoel Araújo realiza a 
2ª edição do ExpoFestas de 
Caicó, dias 10 e 11 de maio, 

no Cellebre Recepções. 
A feira vai reunir 26 

profissionais em diferentes 
áreas no ramo de festas de 
casamentos, formaturas, 

baile de debutantes e festas 
infantis.

Via Sacra
Mesmo sem o apoio do 
Governo do Estado, que 
através da Secretaria 
Estadual de Turismo 
deveria incentivar as 
tradições culturais no 
interior, a encenação 
da Paixão de Cristo na 

Praça dos Romeiros, em 
Carnaúba dos Dantas, foi 
um belíssimo espetáculo, 
assistido por mais de 9 mil 
peregrinos e visitantes de 
várias partes do Nordeste. 

O evento já está consagrado 
como o segundo maior 

do Brasil, depois de Nova 
Jerusalém-PE.

   EM LISBOA - Ginecologistas caicoenses Robinson Dias de Medeiros 
e Núbia Eleonora, no restaurante Solar dos Presuntos, em Lisboa

   CONTERRÂNEOS - Júnior 
Gomes e o secretário de 
Habitação de Natal, Carlson 
Gomes, que aniversaria segunda-
feira, durante o Moto Fest de 
Currais Novos

   POR AÍ - Empresários 
Eider Medeiros e Jacqueline 
Medeiros, longe das atividades 
empresariais e políticas, em 
circulada por Peulla - Los Lagos, 
no Chile

   PASSARELA - Toda a beleza de Viviane Gomes, 17 anos, 1,74m, 
55kg, candidata de Parelhas no concurso Miss Seridó 2017

   CARINHO - O querido casal Mariberto Bezerra Dantas e Celi Regina, 
brindado o aniversário da filha Marília Dantas

   A BELA - Karinne Azevêdo, 17 anos, 1,67m, 53kg, vai 
tentar conquistar a terceira coroa de Miss Seridó para 
Carnaúba dos Dantas

   MODA - O fashion designer cruzetense Willamy Galvão em pose 
com as blogueiras Gabriela Sales, Mariana Dalas e Raiza Marinari 
durante a 20ª edição do Minas Trend, em Belo Horizonte

   MODELO - Luiz Henrique, 17 anos, 1,80m, 73kg, 
candidato de Equador no concurso Mister Seridó 2017

CEDIDA

CEDIDA

CEDIDA CEDIDA

CEDIDA

MIGUEL ÂNGELO

MIGUEL ÂNGELO

MIGUEL ÂNGELO

MOVIMENTO
*O casal de ginecologistas Núbia Eleonora e Robinson Dias de 
Medeiros retornando de Portugal, onde passaram a Semana Santa.
*O empresário seridoense Carlos Magno Dantas de Medeiros, o 
mandachuva da Inaraí Tour, vai ganhar jantar de adesão quinta-
feira, no Renata Motta Recepções, após receber o título de 
Cidadão Natalense, às 18h30, na Câmara Municipal de Natal.
*O cantor sertanejo Pedro Lucas confirmadíssimo na 8ª edição da 
Noite Branca, que rola dia 21 de julho, na pousada Céu Azul, com o 
tema “Alice no País das Maravilhas”.
*Osair Vasconcelos, um dos grandes nomes do jornalismo potiguar, 
será muito parabenizado, quarta-feira, quando completa idade nova. 
Daqui deste canto de página nosso abraço de parabéns. 
*O ex-presidente da Câmara Municipal de Caicó, Nildson de Medeiros 
Dantas deve disputar mandato de deputado estadual no próximo ano.
*O Ministério do Turismo, através de uma emenda parlamentar do 
deputado federal Walter Alves, liberou a primeira parcela no valor 
de R$ 195 mil que vai viabilizar a revitalização da praça Dom José 
Delgado, em Caicó.
*O escritor acariense Humberto Hermenegildo de Araújo lança hoje, 
às 18h30, na Academia Norte-rio-grandense de Letras o seu livro 
“Rastejo”.
*Roberto Lopes nos últimos ajustes para a festa de aclamação de 
Guilhermina Moura e José Paiva Lopes Neto, como Miss e Mister 
Ipueira 2017, agendado para o dia 20 de maio.
*Por iniciativa do vereador Girlene Edson, a Câmara Municipal de 
Acari promoveu ontem, a eleição da Câmara Mirim, cuja posse dos 
eleitos ocorrerá no dia 26 de abril. Dezoito estudantes disputaram as 
nove vagas do legislativo mirim. 
*O prefeito de Carnaúba dos Dantas, Gilson Dantas tem ido 
buscar recursos no Ministério do Turismo para viabilizar obras 
importantes no município, considerado um potencial turístico da 
nossa região. 
* O maestro seridoense Humberto de Souza, que há vários anos 
comanda a famosa Orquestra Los Manos, agora brilha também como 
comentarista esportivo da CBN e TV Tropical, onde vem dando show. 
*Carlos César Medeiros Câmara e Maria Eduarda Souza de Medeiros, 
serão os representantes de São José do Seridó, no Miss e Mister 
Seridó 2017, dia 15 de julho, no Ginásio Ovídio Dantas, em Parelhas.
*O deputado estadual Vivaldo Costa foi o único político a comparecer ao 
espetáculo da Paixão de Cristo, sexta-feira, em Carnaúba dos Dantas. 
*A Associação dos Criadores do Seridó, presidida por Sérgio 
Torres, vai assumir o controle do Parque de Exposições 
Monsenhor Walfredo Gurgel, em Caicó.

TINTIM
Os parabéns pra você 

serão cantados hoje para 
a ginecologista e grande 

dama da sociedade 
caicoense, Anaíse Dias, ex-
prefeito de Ouro Branco, 

Nilton Medeiros e o 
procurador Nivaldo Brum 
Saldanha. Amanhã é dia 
de parabenizar a juíza 

caicoense Maria Soledade 
Araújo Fernandes, Sílvio 
Augusto Freire e a médica 
e ex-Miss Seridó, Rita de 

Cássia Fausto de Azevedo. 
No sábado, brinda idade 
nova o presidente da 

FEMURN, Benes Leocádio 
e a ex-prefeita de Jardim 
do Seridó, Maria José Lira 
de Medeiros. No domingo, 
rasga folhinha a engenheira 

e ex-Miss Santa Cruz, 
Rafaela Thais e na segunda-
feira, a caicoense Patrícia 
Figueiredo e o secretário 
municipal de Habitação, 
Regularização Fundiária e 
Projetos Estruturantes de 
Natal, o advogado currais-
novense Carlson Gomes 
de Oliveira. Festa terça-
feira, para o engenheiro 
agrônomo Roberto Luiz 

Dias Florêncio.
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CEDIDA

TWITTER / REPRODUÇÃO

DIVULGAÇÃO

// Deputado Rafael Motta participando da solenidade em homenagem 
ao Dia do Índio, nesta quarta-feira, na Câmara Federal

// A jornalista Suzana Schott está de volta a Natal após dias 
românticos em Londres, onde, além de muita felicidade, exibiu 
óculos da nova coleção da Goose Eyewear

// O deputado Kelps Lima comemorou nas redes sociais a 
decisão do TCE sobre a devolução do dinheiro sacado do 
NatalPrev pelo prefeito Carlos Eduardo Alves

// Inverno 2017: Desfile A.Niemeyer no SPFW

Sobre a votação, 
que começou 

nesta terça-
feira à noite 

com derrota, na 
Câmara Federal, 
do requerimento 

de urgência 
da Reforma 
Trabalhista: 

Deputado federal 
Jorge Solla 

(PT-BA): 
“Golpe 

escancarado na 
Câmara. Deputado 

Rodrigo Maia 
põe em votação 
de novo (nesta 

quarta) urgência 
da Reforma 
Trabalhista, 
derrotada 

ontem (terça). 
Constituição no 

lixo!”.

Deputada federal 
Luiza Erundina:

“Maia repete 
artimanha de 

Cunha e recoloca 
urgência da 

reforma trabalhista 
em votação”.

AO
C
O
NTR

IO.R
Á

>> Opinião
“A delegada da Polícia Civil Sheila Freitas, uma mulher 
destemida e muito corajosa, assume hoje a pasta da Segurança 
Pública do RN. É um nome forte, e tenho convicção de que ela 
vai realizar um grande trabalho à frente da Sesed. A missão é 
árdua, mas juntos somos mais fortes”. Do governador Robinson 
Faria em sua conta pessoal no Twitter, nesta quarta-feira, sobre 
a escolha da nova secretária de Segurança do Estado.

>> Condecorado
O deputado federal 
Rafael Motta (PSB) será 
homenageado nesta 
quinta-feira (20), em 
Brasília. O parlamentar 
receberá a Condecoração 
Ordem de Rio Branco no 
grau de Grande Oficial, em 
solenidade programada 
para ocorrer, às 12h, no 
Palácio Itamaraty.
A Ordem de Rio Branco 
é uma condecoração do 
Palácio do Itamaraty e 
foi instituída no ano de 
1963, com o objetivo de 
estimular a prática de 
ações e feitos dignos de 
honrosa menção.

>> Inelegível
O Plenário do Senado 
aprovou nesta quarta-
feira (19) o Projeto de 
Lei do Senado (PLS) 
209/2008 - Complementar, 
do senador Cristovam 
Buarque (PPS-DF), que 
torna inelegível o agente 
público denunciado por 
prostituição infantil.
Pelo texto, o condenado 
fica impedido de 
assumir qualquer cargo 
se estiver respondendo 
judicialmente a imputações 
de envolvimento direto 
ou indireto com tal crime 
quando denunciada pelo 
Ministério Público.

>> Saúde on line
Nesta terça-feira (18), 
o plenário da Câmara 
Municipal de Natal 
aprovou um projeto de 
lei apresentado pela 
vereadora Nina Souza 
(PEN) que institui o 
Programa Saúde Digital. 
Trata-se do agendamento, 
em formato online, de 
consultas, exames e demais 
procedimentos médicos 
no âmbito do Município. 
De acordo com a autora 
da matéria, este tipo de 
marcação deve estar 
disponível para todos os 
cidadãos, com direito à 
escolha de melhor data, 
horário e especialidade, 
respeitada a ordem 
cronológica das requisições 
e as prioridades previstas 
em lei. 

>> Derrota
O prefeito Carlos Eduardo Alves cutucou a onça com vara 
curta e ontem viu a Primeira Câmara do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE/RN) determinar a devolução dos R$ 15,8 
milhões sacados do Fundo Capitalizado de Previdência 
para pagamento de aposentados e pensionistas vinculados 
ao Fundo Financeiro de Previdência (FUNFIPRE), entre 
outras coisas, como o bloqueio desse valor, caso não seja 
comprovada a devolução, num prazo de 15 dias. 
A decisão foi fruto de voto do conselheiro Tarcísio Costa, 
relator do processo impetrado pelo deputado estadual Kelps 
Lima. E o voto do relator foi acompanhado pelos demais 
membros da Câmara, a conselheira Maria Adélia Sales e o 
conselheiro Carlos Thompson Fernandes.

>> Intervenção
Durante a discussão do caso, o advogado do deputado 
Kelps fez sustentação oral. E sugeriu a possibilidade  de o 
TCE  determinar uma intervenção  na Prefeitura de Natal, no 
sentido de que haja uma incursão do Tribunal de Contas nos 
negócios  do Executivo.

>> Jabuticaba
O conselheiro  Carlos Thompson aproveitou para comparar 
a prática de antecipação de receita orçamentária que o 
Executivo Municipal tenta praticar com “uma espécie  de 
jabuticaba”, fruta típica brasileira.

>> Nunca antes da história
Já o relator, conselheiro  Tarcísio Costa, foi firme ao taxar a 
desobediência à decisão do Tribunal  de Contas como um 
atentado ao próprio Estado Democrático de Direito. “Nunca 
antes na historia desse tribunal houve um descumprimento 
de tamanha gravidade a uma decisão desta Corte”, afirmou 
Tarcísio Costa.

>> Pressão 
contra

Parece que foi tensa 
para o deputado 

Rogério Marinho a 
tentativa de votar 

em regime de 
urgência a reforma 

trabalhista nesta 
terça-feira à noite 

na Câmara Federal. 
Relator da matéria, o 
parlamentar do RN 

viu o placar registrar 
27 votos a menos do 

que o necessário para 
a aprovação.

>> Golpista
Além disso, também 

nesta terça-feira, 
Rogério foi chamado 

de “golpista” e 
de “traidor” ao 

chegar para uma 
audiência pública 
onde ele explicaria 

a trabalhadores, 
centrais sindicais e 
representantes da 
Justiça o motivo da 

urgência. “Ao ser 
recebido em um dos 
plenários da Câmara, 

Marinho foi vaiado, 
inclusive por centrais 

sindicais próximas 
ao governo. ‘Você 

me respeite’, gritou o 
parlamentar a um dos 

presentes, para em 
seguir ouvir um coro 
de ‘golpista’”, contou 

reportagem da revista 
Carta Capital.

Giro pelo 
Twitter...

...do repórter político George Marques: “Braço direito de 
Temer, ministro Eliseu Padilha tratou de propinas nos governos 

FHC, Lula e Dilma, segundo delatores”;

...da Revista Fórum: “Marco Aurélio Garcia relembra uma 
frase que ouviu de Roberto Marinho, ao explicar por que a 

Globo apoiou Collor em 1989: ‘Era filho de um amigo meu, um 
rapaz de boa aparência, falava línguas. Eu achei que daria um 

bom presidente.’ Garcia adverte: as Organizações Globo 
podem estar empenhadas em repetir a dose de 1989 e 

inventar um novo Collor”;

...do Diário do Poder: “Lava Jato: STF abre sindicância 
para apurar  vazamento da Lista de Fachin, com enrolados 

com a Odebrecht”. 
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Chrystian
de Saboya

MEUS OLHOS MOLHADOS
INSANOS DEZEMBROS

MAS QUANDO ME LEMBRO
SÃO ANOS DOURADOS

Bateu saudade de Geraldo Melo e Edinólia, casa tão linda que 
é, tão queridos que são!

E vontade de escrever sobre a casa de frente ao, hoje, Arena 
das Dunas, Projeto de Geraldo José Santana, arquiteto 

pernambucano, coberta pelas cerâmicas de Brennand, sempre 
aberta para um passado lindo, glorioso.

Sem fim de gerações dos Melo, que por ali caramelo, 
floraram naquela casa...

Geraldo e Edinólia criaram filhos e netos, 
bisnetos que chegaram...

Seus jardins seguem lindos – e bem cuidados. Por anos 
Dona Carmita, conhecida no passado, pernambucana, que 
a decorava anualmente, foi a responsável pelas belezas que 

aconchegavam o lar dos Melo...

A Casa de Geraldo Melo, conhecida assim desde sempre, foi 
palco de decisões importantes da política potiguar, onde a 
cúpula da política do Rio Grande do Norte tomou decisões 
tantas. Tancredo Neves, Dr. Ulysses... muitos passaram pela 

linda construção da Lima e Silva, 1485.
Saudoso, Aluisio Alves gostava de reunir-se ali, de partir, dali, 

para os caminhares tantos.
De 1979 até hoje, a Casa de Geraldo Melo é um presente para 
Natal – como presentes são os dois, sua família, seus corações.

Gente do bem... 
não denigre 
ninguém!

Novo tempo
Apertamos o pause, pensamos um mar, resolvemos voltar.
Em breve, nosso site voltará ao ar.
Tudo novo, lindo, especial e com novo nome.
- VivaSaboya.
Aguardem cartas.

Pérola
Adriana Mendes de Melo Farias Leitão e Vera Maciel de 
Moura Lemos vão se casar amanha, na casa das duas, em 
San Vale.
Mães de três meninas e um menino, as duas estão juntas há 
20 anos e ganham, com tudo a que têm direito, casamento 
assinado pela Casa de Ideias.

Iemanjá 
Todo nosso amor para Wilma de Faria... outra pessoa do 
nosso profundo bem querer.
Doentinha, afastou-se da Câmara.
Segue na luta pela vida... segue a vida guerreira que sempre foi.
Nossa fé, nossa torcida, nossa prece.

Almirante Saboya
Nem tudo está perdido.
Publicado Edital do Quadro Técnico do Corpo Auxiliar da 
Marinha, que oferece 29 vagas de nível superior nas áreas de 
Humanas e Exatas, tais como Direito, Comunicação Social, 
Informática, Educação Física, entre outras. Uma novidade 
para este ano é a prova de títulos. 
As inscrições vão de 26 de abril a 29 de maio.
A Marinha também está com outras 64 vagas abertas para o 
Corpo de Engenheiros e 146 para o Corpo de Saúde.

Glossário
Que lindo!
Mais de 3.500 livros didáticos e paradidáticos, de ensinos 
Fundamental e Médio, foram doados pelo grupo do 
Contemporâneo à Escola Estadual Professor Anísio 
Teixeira, em Petrópolis.
Outras ações vão acontecer nos próximos dias, também no 
interior dos potiguares...
Os estudantes já arrecadaram cerca de 10 mil livros em 
ações realizadas dentro e fora da escola quem, de verdade, é 
um exemplo!

A estrela Dalva
Nossas orações para Dalvinha, que por anos, com seu buffet, 
fez Natal celebrar os bons momentos da vida.
Ela nos deixou, foi ao encontro do Pai...
Ah, Dalvinha, tantas festas lindas fez aqui...
Tanta gente feliz ao seu redor, ao abraço de uma vida 
inteira...
Seu tempero bom, seus tons e dons farão, agora, festas nos 
céus.

Um abraço afetuoso para sua família.

SEREIA DO MAR
Neiva Paffetti, 
arrancando aplausos 
no Manary por sua 
competência e suspiros 
pela beleza: arra!

JANE E TARZAN
Queridos duma vida, Olga Portela e George Issa 
em tarde de brindes e alegrias mis

O QUATRILHO
Inseparáveis, adoráveis e do bem... Gracita de Ciro, Ciro de Gracita, Ana de 

Antonio e Antonio de Ana: pronto! 

FÃ
Alexandre dias e 
Kelly inauguram, pra 
ninguém botar defeito, a 
nova Bontempo. Evento 
Casa de Ideias – e festa 
pra ninguém botar 
defeito. Na Hermes, 
projeto de Maravilha 
Bezerro e... aguardem o 
pipouco!

BÁLSAMO
Ensolarada, voz linda, repertório luz: ouvir Lene Macedo é, de 

verdade, inebriar-se de candura e amor

GOGÓ DE OURO
Potiguar também faz 
sucesso com música 

sertaneja. 
Metido, o talentoso 

Valber Fernandes 
se apresenta hoje, 

na Pink e sua banda 
já em carreira 

festejada na cidade 
desde 2011. Juntos 

abalam o público 
amante da música e 

se orgulham de tocar 
hits mis em eventos, 

bares e felicidades 
outras. Nós somos 

fãs!

Baleia Azul: ensine seu filho 
a rezar, a respeitar, a amar 
ao próximo. A não guardar 
mágoas e desamores. Perto 

dele, assim, sé chegarão 
golfinhos, flores e passarinhos 

E se o assunto é Deus, 
amor, boas vibrações... viva 
Micarla de Sousa, que tem 
dado verdadeiro banho de 

maravilhosas vibrações na 95 
FM todas as noites

desaboya@novonoticias.com
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Cultura

Ficção científica estreia hoje nos cinemas de Natal e traz o drama de uma tripulação de uma 
estação espacial, após uma operação em Marte, que é obrigada a enfrentar um alienígena hostil

Astronautas entram 
em apuros em 'Vida'

N
o filme "Vida", 
do diretor 
sueco Daniel 
Espinosa, que 
estreia hoje 

nos cinemas, uma equipe 
de seis astronautas recebe 
a importante missão de 
descobrir se há vida em 
Marte.

Em Life, seis membros 
da Estação Espacial 
Internacional estão prestes 
a descobrir provas de vida 
extraterrestre em Marte. 
Entretanto, a pesquisa do 
grupo tem consequências 
inesperadas.

Rebecca Ferguson, 
Olga Dihovichnaya, Ariyon 
Bakare e Hiroyuki Sanada 
completam o elenco. Rhett 
Reese e Paul Wernick, de 

Deadpool, são os roteiristas. 
O filme traz certas 

semelhanças com "Alien, 
o Oitavo Passageiro", de 
1979, como o fato de que 
um extraterrestre persegue 
a tripulação de uma nave 
espacial, mas “Vida” foi 
pensado em transmitir uma 
situação mais ‘plausível’ da 
realidade. O enredo se inicia 
a partir da descoberta de um 
organismo de uma célula 
em Marte e o transporta para 
a ISS. O organismo muda 
de forma e se adapta ao 
ambiente, além de conseguir 
imitar qualquer coisa com 
a qual entre em contato, 
ficando cada vez maior, mais 
forte, hostil e mortal.

 Para manter a trama 
dentro da "realidade 

científica", a produção 
consultou o geneticista 
britânico Adam Rutherford, 
que escreveu diversos livros 
sobre modificação genética 
e a criação de novas formas 
de vida. Para tornar a história 
mais convincente, o roteiro 
explica que o organismo não 
ficou exposto à radiação solar 
no planeta vermelho, e sim 
em hibernação.

Na película, o grupo entra 
em apuros quando recebe, 
por meio de uma cápsula, 
uma célula viva proveniente 
do planeta. Contudo, o que 
era para ser uma boa notícia 
se transforma em uma 
criatura aterrorizante no 
decorrer do longa-metragem.

A princípio, a célula é 
recebida com festa e até 

ganha o nome de Calvin. 
Porém, a equipe liderada 
por Dr. David Jordan (Jake 
Gyllenhaal) logo percebe que 
a criatura pode causar sérios 
problemas e até ameaçar suas 
vidas.

O ser evolui para uma 
espécie de alga, desenvolve-
se com extrema rapidez 
e, dotado de inteligência, 
transforma-se em um 
monstro alienígena que 
provocará pânico na Estação 
Espacial Internacional.

A partir disso, começa um 
jogo de sobrevivência entre 
os astronautas e a própria 
criatura, que travam uma 
verdadeira guerra no espaço. 
Só que o invasor, por mais 
que caia em algumas das 
armadilhas, é mais forte e 

deixa os humanos totalmente 
acuados. A situação confere 
boas doses de terror ao filme. 
E o drama todo fica ainda 
pior quando eles perdem o 
contato que mantinham com 
a base na Terra.

“VELOZES E FURIOSOS” 
Desde o lançamento, 

Velozes e furiosos 8 já 
alcançou R$ 38 milhões 
nas bilheterias no circuito 
brasileiro. O novo capítulo 
da franquia de ação está 
presente em 1,4 mil salas de 
cinema.

O longa traz Dom (Vin 
Diesel) e Letty (Michelle 
Rodriguez) curtindo a lua de 
mel em Havana, mas a súbita 
aparição de Cipher (Charlize 
Theron) atrapalha os planos 

do casal. Ela logo arma um 
plano para chantagear Dom, 
de forma que ele traia seus 
amigos e passe a ajudá-la a 
obter ogivas nucleares. Tal 
situação faz com Letty reúna 
os velhos amigos, que agora 
precisam enfrentar Cipher e, 
consequentemente, Dom.

Desta vez, o filme não 
conta com a participação 
do ator Paul Walker, 
morto em 2013, que foi 
um dos responsáveis pelo 
crescimento da franquia. 

O estúdio apostou em 
novas adições ao time, como 
Charlize Theron e Helen 
Mirren. Também trouxe um 
novo diretor, F. Gary Gray 
(Straight outta Compton), e 
teve orçamento de US$ 250 
milhões - o maior da franquia.

//  ryan reynolds (dir.), como o astronauta rory adams // Enredo parte da descoberta de um organismo em Marte // Película foi dirigida pelo sueco Daniel Espinosa
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E MAIS...

O professor, médico e 
escritor Daladier Pessoa 
Cunha Lima é o mais novo 
membro da Academia 
Norte-rio-grandense 
de Letras (ANL). Ele foi 
eleito, com 31 votos a 
zero para a cadeira nº 3 
da ANL, que era ocupada 
pelo acadêmico José 
de Anchieta Ferreira, 
falecido em novembro do 
ano passado. A cadeira 
tem como patrono o 
conselheiro Brito Guerra.

Nascido em Nova Cruz 
(RN), foi contemporâneo 
do professor Onofre Lopes, 
médico e primeiro reitor 
da UFRN, com quem atuou 
no âmbito universitário. 
É autor dos livros “Noilde 
Ramalho – uma história 
de amor à educação” e 
“Retratos da Vida”, além 

de outras publicações. 
Este último livro reúne 
diversas crônicas do autor, 
publicadas entre 2009 e 
2014, no jornal Tribuna do 
Norte. 

Foi, ainda, o primeiro 
reitor eleito da UFRN, cargo 
que exerceu de 1987 a 1991. 
Atualmente, ele é o reitor da 
UNI-RN.

A coleção Clássicos em Vinil, da Polysom, relançou 
neste mês os dois primeiros álbuns de Cartola.

Originalmente de 1974 e 1976, ambos levam o nome do 
cantor. Cada álbum tem 12 faixas, entre as quais músicas 
que se tornariam clássicos do sambista e padrinho da 
Estação Primeira de Mangueira, como “O Mundo É um 
Moinho”, e “As Rosas Não Falam”.

As bolachas trazem as capas originais dos discos e 
podem ser compradas por R$ 89,90 cada uma no site da 
gravadora (lojapolysom.com.br).

Seis músicas inéditas 
de Prince serão lançadas 
nesta semana, após um 
ano da morte do cantor, 
informou a gravadora 
independente RMA. Uma 
delas, “Deliverance”, foi 
liberada no iTunes e no 
Apple Music. 

Cinco outras canções 
serão lançadas amanhã, 
dia 21, e um disco estará 
disponível no dia 2 de 
junho.

As músicas foram 
gravadas por Prince entre 
2006 e 2008, com o auxílio 
e produção do músico 
Ian Boxill Os registros 
musicais foram escritas e 
gravadas quando Prince era 
um artista independente, 
protestando contra o que 
ele considerava como uma 
injusta indústria musical, 

segundo o informe. 
Prince morreu no 

dia 21 de abril de 2016, 
aos 57 anos, em sua 
propriedade em Paisley 
Park, em Minnesota. A 
causa da morte oficial 
foi determinada como 
uma overdose acidental 
e autoadministrada do 
analgésico fentanil.

Médico, reitor e 
imortal da ANL

Cartola ganha 
relançamentos 

Inéditas de Prince 
são divulgadas 

// Prince morreu no dia 21 de 
abril de 2016

KEVORAK DJANSEZIAN

// Daladier Pessoa Cunha lima 
ocupará a cadeira nº 3 da aNl
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